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ПАРЫ— ОСНОВА ВЫСОКОГО 
УРОЖАЯ ОЗИМЫХ

Претворяя в жизнь решения сентябрь
ского и февральско-мартовского Пленумов 
ЦК КПСС, работники сельского хозяйства 
нашей области прилагают все силы в то
му, чтобы быстрее завершить весенние 
полевые работы, заложить прочную осно
ву для получения высокого урожая со 
всей посевной площади.

Многие колхозы и районы в делом, 
преодолевая трудности запоздалой и не. 
благоприятной весны, успешно провели 
весенний сев зерновых и технических 
культур, завершают посадку картофеля, 
посев кукурузы и других культур. Ц 
соревновании районов области первенство 
занимают хлеборобы Кожевниковского 
района.

Заложив основы урожая яровых 
культур, колхозники передовых сельхоз
артелей области и механизаторы передо
вых тракторных бригад заботятся о высо. 
ком урожае озимых хлебов в 1955 году.

.Известно, что озимая рожь дает хоро
шие урожаи только в том случае, если 
она сеется по ранним, хорошо обработан
ным и хорошо удобренным парам. Вот по
чему хлеборобы передовых сельхозартелей 
и механизаторы считают подъем ранних 

■ паров одной из главных и неотложных 
весенних полевых работ, и стремятся бы
стрее завершить паровспашку. Вот почему 
н этом году многаё тракторные бригады 
одновременно с севом яровых культур ве
ли вспашку ранних паров и успешнб за
канчивают эту работу.

Так организовали дело, например, трак, 
торные бригады тт. Щетикова и Захарова 
из Уртамской МТС, тт. Мазуренок и Кри- 
вицкого из Пышкинской МТС, гов. Фелю- 
шина из Вороновской МТС и многие дру
гие. Одновременно с завершением посев
ных работ здесь полным ходом ведется 
паровспашка Механизаторы бригады то®.
Щетикова, например, план весновспашки 
паров заканчивают в ближайшие дни.
Важно отметить, что качеству пахо
ты в передовых бригадах уделяется осо
бое внимание. Вспашка ведется только 
плугами с предплужниками. Паровые поля 
хорошо заправлены удобрениями. Высокие 
темпы паровспашки в этих бригадах обес
печиваются бесперебойной двусменной 
работой машин, высокой производитель, 
ностью труда механизаторов. Многие трак
тористы за каждую смену выполняют по 
полторы'— две нормы. ,

Так нужно организовать дело повсеме
стно, ибо подъем паров является неотлож
ной работой, от своевременного и высоко
качественного выполнения которой зави.
С1ИТ судьба урожая озимой ржи в 1955 
году.

Между гем. сообщения с мест говорят о 
том, что не все руководители МТС, прав
ления колхозов, бригадиры тракторных и 
полеводческих бригад осознали важность 
раннего подъема и образцовой обработки 
паровых полей.

Во многих колхозах области пахота па. 
ров ведется крайне низкими темпами. Ес
ли механизаторы Ювалинской, Воронов- 
скбй, Поросинской МТС план вспашки па. 
ров выполнили на 45— 52 процента, то в 
таких МТС, как Сергеевская, Гусевская,
^ырянская. к  подъему паров не присту- 
па.та.

Главная причина низких темпо'В паро
вспашки заключается в недопустимо боль
шом количестве простоев машин, плохой 
организадии труда механизаторов и кол
хозников, занятых на этой работе. Осо
бенно велики простои машин в Зырян
ской, Громышевской, Красноярской МТС.
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От Президиума Верховного Совета РСФСР 
и Совета Министров РСФСР

Президиум Верховного Совета РСФСР и Совет Министров РСФСР вьгражают сер
дечную признательность и бдагодарностй всем общественным организациям, учреж
дениям и лицам, приславшим приветствия, поздравления и пожелания в связи с 
празднованием 300-летия воссоединения Украины с Россией.

Президиум Верховного Совета РСФСР 

Совет Министров РСФСР.

Руководители этих МТС мирятся с (факта, 
ми плохого использования техники ■‘на по
левых работах, не обеспечивают надлежа
щей технической и организационной по
мощи тракторным бригадам.

Колхозам и МТС области предстоит 
ныцче вспахать паров значительно боль
ше прошлогоднего. Эта работа должна 
быть закончена не позднее 10 июня. Все 
возможности к  этому имеются. МТС распо
лагают достаточным количеством квалифи
цированных трактористов^ инженерно-тех
нических работников. Дело только за тем, 
чтобы без промедления пустить в ход все 
силы и средства МТС и колхозов на вы
полнение плана паровспашки.

Необходимо повысить уровень органи
зационного И технического руководства 
тракторными бригадами. На пахоте па
ров надо четко спланировать работу каж
дой тракторной бригады, довести ей гра
фик-задание и строго контролировать 
его выполнение. На пахоте должны на 
полную мощность использоваться все 
тракторы, не занятые на окончании сева 
поздних культур.

Руководители МТС и правления колхо
зов должны позаботиться о бесперебойном 
снабжении тракторных бригад горючим, 
смазочными материалами, водой, обеспе. 
чить хорошие бытовые условия механиза
торам и организовать образцовое техниче
ское обслуживание механизмов.

Особое внимание следует обратить на 
качество вспашки и обработки паров. Хо
рошо обработанный пар —  показатель 
культуры земледелия. Долг агрономов —  
решительно пресекать малейшие наруше
ния .агротехники подъема и обработки па
ров. Надо организовать борьбу за качество 
так. чтобы ни один гектар пара не был 
вспахан без предплужников. Необходимо 
Ъ каждом колхозе разработать систему 
ухода за паровыми долями с учетом мест
ных почвенных условий, характера засо
ренности полей сорняками. Только при 
этом условии можно достигнуть наилуч- 
ших результатов в борьбе с сорняками, 
накопить в почве больше влаги и пита
тельных веществ для растений.

Специалисты сельского хозяйства, 
правления колхозов и руководители. МТС 
обязаны принять необходимые меры, что
бы заправить паровые поля необходимым 
количеством навоза и других удобрений. 
Однако, как- показывает ход дела, об этом 
заботятся не везде. Во многих колхозах 
Молчановского, Зырянского, Тегульдет- 
ского, Кривошеинского и Еолпашевского 
районов навоз для удобрений паровых по. 
лей в достаточном количестве не заго
товлен и заготавливай, его здесь не со. 
бираются. Такая практика приносит боль, 
шой вред делу.

Успех выполнения плана подъема па. 
ров, как и других хозяйственных кампа
ний, будет во многом зависеть от уровня 
массово-политической работы и органи
зации социалистического соревнования ме
ханизаторов.

Партийные организации МТС и колхо
зов обязаны обратить особое внимание на 
усиление массово-политической работы 
среди механизаторов и колхозников, за
нятых на пароЕспашке. Необходимо широ
ко развернуть социалистическое соревно. 
вание за быстрое завершение и высокое 
качество подъема и обработки паров.

Паровспашка —  неотложная работа. 
Механизаторы и колхозники, обеспечивай
те высокопроизводительную работу тракто. 
ров на пахоте паров, боритесь за то, что
бы план подъема паров был выполнен в 
срок!

О
в  СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР И ЦЕНТРАЛЬНОМ  КОМ ИТЕТЕ КПСС

проведении за готовки  кормов в колхозах
и совхозах в 1954  году

Совет Министров СССР и ЦК КПСС на
поминают местным партийным, советским 
и сельскохозяйственным органам, руково
дителям МТС, совхозов и колхозов, что 
наступил решающий момент по заготовке 
кормов, проведению ухода за посевами 
кормовых корнеплодов, силосных и других 
кормовых культур и обращают внимание 
обкомов, крайкомов КПСС, ЦК компартий, 
союзных республик, облисполкомов, край
исполкомов, Советов Министров респуб
лик, Министерства сельского хозяйства 
СССР и Министерства совхозов СССР на 
то, что только успешное проведение этих 
работ позволит выполнить план накопле
ния кормов для общественного животно
водства и выдачи кормов колхозникам на 
выработанные трудодни.

Совет Министров СССР и ЦК КЦСС по
становили:

1. Обязать партийные, советские орга
ны областей, краев и респуб.тик. Мини
стерство сельского хозяйства СССР и Ми
нистерство совхозов СССР; 

а) обеспечить своевременное окончание 
МТС, совхозах и колхозах ремонта сено

уборочных мап|ин, полное использование

их на сеноуборке и выполнение каждым 
сеноуборочным агрегатом сменных норм 
выработки с тем, чтобы сенокошение на 
всех площадях естественных сенокосов и 
сеяных трав было проведено полностью и 
своевременно.

Там, где не представляется возможным 
использовать сенокосилки,, организовать в 
колхозах и совхозах ручную косьбу с тем, 
чтобы не остался нескошенным ни один 
гектар сенокосов;

б) добиться па сеноуборке участия воз
можно большего количества колхозников, 
рабочих совхозов, обеспечить на заготов
ке кормов применение мер материальной 
заинтересованности колхозников, работни
ков МТС и совхозов. В необходимых слу
чаях привлекать на сенокошение трудо
способное сельское население, а также на
селение городов и рабочих поселков без 
ущерба для работы государственных орга
низаций. Оплату привлекаемого на заго
товку кормов населения производить в 
соответствии с распоряжением Совета Ми
нистров СССР от 19 июня 1953 года

8299;
в) организовать своевременное и тща

тельное проведение ухода за посевами ку

курузы, подсолнечника’ на силос, корне- 1 скота, широко внедрять стойлово-лагерное 
плодов, бахчевых и других кормовых 
культур с тем, чтобы на всех площадях 
посевов этих культур получить высокие 
урожаи. Наряду с силосными культурами 
широко использовать для силосования ди
корастущие травы;

г) обеспечить во всех колхозах и сов
хозах своевременное окончание строитель
ства силосных сооружений в размерах, 
необходимых для выполнения плана зак
ладки силоса, а там, где установленный 
план силосования не обеспечивает полной 
потребности в силосе и имеется возмож
ность к уве.личению закладки, построить 
силосные сооружения из расчета полной 
потребности в силосе, общественного жи
вотноводства и выдачи силоса колхозни
кам для скота, находящегося в их личной 
собственности;

д) организовать после комбайновой 
уборки хлебов сбор, и скирдование всей 
соломы и половы, широко используя для 
этой цели имеющиеся в МТС и совхозах 
тракторные волокуши, стогометатели и 
другие средства механизации;

е) всемерно использовать летний паст
бищный период для раздоя коров, нагула

содержание коров и другого скота с при
менением зеленого конвейера.

2. Обязать Министерство автомобильно
го, тракторного и сельскохозяйственного 
машиностроения и другие промышленные 
министерства, имеющие задания по про
изводству сельскохозяйственных машин, 
обеспечить в кратчайший срок выполне
ние установленного плана поставки сель
скому хозяйству сеноуборочных, силосо
уборочных машин и инвентаря и необхо
димых запасных частей..

Совет Министров СССР и ЦК КЦСС 
ст’авят перед правлениями колхозов, ди
ректорами МТС и совхозов, райкомами 
партии и райсоветами, обкомами, крайко
мами КЦСС, ЦК компартий союзных рес- 
цублик, облисполкомами, крайисполкомами 
и Советами Министров республик, как 
важнейшую государственную задачу —  
полное обеспечение. поТоловья скота в кол
хозах и совхозах кормами, имея в виду, 
что от этого будет зависеть выпо.тнение 
плана развития животноводства и повы
шения его продуктивности.

Сессия Верховного Совета РСФСР

К 150-летию со дня ро:)кдения 
М. И. Глинки •

Вся наша страна торжественно отме
чает'исполнившееся 1 июня 150-летие со 
дня рождения гениального русского компо
зитора, основоположника русской класси
ческой музыки Михаила Ивановича Глин
ки. Этой дате было посвящено торжествен
ное заседание в Большом театре Союза 
ССР, организованное Министерством •'куль
туры СССР и Союзом советских компози
торов СССР. С докладом о жизни и твор
честве М. П. Глинки, выступил генераль-. 
н^1й секротагщ Союза советских компози
торов СССР Т. Хренников. Зйтем состоял-^ 
ся KOJiucin-' из'произведений Тлинки в ис-j 
волнении виднейших. маЬтеров искусства.

Знаменательную дату отметили трудя
щиеся и других городов страны.

В Кабардинском государственном театре 
драмы состоялся юбилейный вечер. В кир
гизской публичной биб.1иотеке имени , . ________
Н. Г. Чернышевского открылась книжно- так же, как и другие выст^шавшие, горя-

В Москве, в Большом Кремлевском 
Дворде продолжает работу пятая сессия 
Верховного Совета Российской Федерации. 
На утреннем заседании 1 июня началось 
обсуждение Государственного бюджета 
РСФСР на 1954 год и отчета об исполне
нии Государственного бюджета республики 
з а '1953 год.

Председательствующий депутат А. С. Бо
рисенко предоставляет слово депутату 
А. П . Волкову (Московская область). Он 
говорит о росте материально-технической 
базы машинно-тракторных станций и сов
хозов области, об укреплении их квали- 
фицированнымп кадрами. В колхозах Под
московья проведена большая работа по 
расширению парниково-тепличного хо
зяйства. Установленное для области зада
ние перевыполнено.

Особенностью весеннего сева в этом го
ду. подчеркивает оратор, является лучшее 
использование техники, повышение каче
ства полевых работ, а также более широ
кое применение на полях колхозов и сов
хозов достиясений науки и передового 
опыта. Однако в ряде районов МТС и кол
хозы не сумели е первых же дней развер
нуть работы широким фронтом, отстали с 
завершением сева.

Депутат Волков заявляет, что проект 
Государственного бюджета Р^ФСР полно
стью отвечает задачам, вытекающим из 
исторических решений XIX съезда КПСС, 
сентябрьского и февра.тьско-мартовского 
Пленумов ЦК партии, и предлагает утвер
дить бюджет.

Депутат М. И, Захаров (Алтайский 
край) рассказал о том, как колхозники, 
работники МТС, совхозов и специалисты 
сельского хозяйства борются за выполне
ние заданий партии и правительства по 
увеличению производства зерна. Партия и 
правительство оказали Алтайскому краю 
огромную помощь в материально-техниче
ском оснащении МТС и совхозов. В теку
щем году, тракторный парк МТС увеличил
ся более чем на 50 процентов. Из раз
личных городов и областей Советского 
Союза по зову партии на Алтай приехало 
свыше 20 тысяч человек. Они самоотвер
женно трудятся на полях колхозов и сов
хозов.

В сложных погодных условиях колхозы 
и совхозы края к 1 июня перевыполнили 
план сева яровых культур За счет освое
ния целинных и залежных земель посев
ные площади яровой пшеницы увеличены 
против прошлого года более чем на 900 
тысяч гектаров вместо 500 тысяч гекта
ров по плану. Впервые на больших пло
щадях квадратно-гнездовым способом посе
яны подсолнечник, кукуруза и посажен 
картофель.

Говоря о подготовке к  уборке урожая, 
тов. Захаров отмечает, что одним из узких 
мест в крае является дорожное хозяйство. 
Он ставит вопрос об усилении работ по 
строительству дорог, мостов и переправ, о 
выделении для этих целей ' необходимой 
техники.

Депутат И. В. Комзин (Куйбышевская 
область) рассказал о ходе строительства 
Куйбышевского гидроузла. На строитель
стве проложено более 700 километров вы
соковольтной электросети. Построено 400 
километров железных, около 200 километ
ров шоссейных и асфальтированных дорог. 
Сооружено более 300 тысяч квадратных 
метров жилой площади для строителей. 
Успешно возводятся основные гидротехни
ческие сооружения. Создана 12-километ
ровая перемычка, ограждающая строитель
ство со стороны Волги. Из котлована бу
дущей ■гидроэ.лектростаиции вьшуто более 
10 миллионов кубометров зем.ти. В буду
щем году предстоит смонтировать гидро
агрегаты и дать первый ток.

Депутат Комзин отмечает, что ряд ми
нистерств ослабил внимание в нуждам 
стройки. Министерство промышленности 
строительных материалов неравномерно 
поставляет цемент. Министерство путей 
сообщения не обеспечивает стройку необхо
димым количеством вагонов. Неудовлетво
рительно отгружаются лесоматериалы, 
кирпич; бетонные работы лимитирует 
прокат арматурной стали, который Мини
стерство черной металлургии отгружает, 
как правило, в последних числах месяца. 

Депутат А, В. Сомов (Чувашская АССР)

иллюстративная выставка, посвященная 
родоначальнику русской классической му
зыки.

Лекторий Свердловской филармонии 
провел в эти дни более 30 лекций-концер
тов о творчестве М. И. Глинки.

Вецер.а и конверты, посвященные 
150-летию со дня рождения- великого ком
позитора, состоялись в Ленинграде, Киеве, 
Смоленске,:'Талййне,' “ ■ ■

• (ТАСС).

40 одобряет проект Государственного бюд
жета Российской Федерации. Он привод1Гт 
цифры и факты, свидетельствующие о 
расцвете Советской Чувашии. Республика 
имеет развитую промышленность и осна
щенное современной техникой сельское 
хозяйство. Чувашия становится одним из 
центров текстильной промышленности.

Однако, говорит оратор, республика не 
преодолела еще отставания в развитии 
общественного животноводства. Ряд про

мышленных предприятий не выполнил 
плана по ассортименту.

Говоря о большом промышленном, жи
лищном и культурно-бытовом строитель
стве, которое ведется в республике, депу
тат Сомов критикует Министерство про
мышленности строительных материалов 
РСФСР, кото'рое плохо снабжает Чувашию 
необходимыми материалами и оборудова
нием, не оказывает достаточной помощи в 
укреплении промышленных предприятий 
инженерно-техническими кадрами. Мини
стерство жилищно-гражданского строи
тельства не проявляет должной заботы о 
тресте Чувашстрой.

Депутат Ф. Н. Дадонов (Брянская об
ласть) посвятил свое выступление вопро
сам капитального, строительства. Значи
тельный рост капитального строительства 
требует увеличения производства строи
тельных материалов. Однако производство 
их, особенно кирпича, развивается крайне 
медленно. В 1949 году было принято ре
шение о сооружении Ново-Брянского кир
пичного з^ода и Новозыбковского завода 
керамических канализационных труб. Но 
Министерство промышленности строитель
ных материалов РСФСР до сих пор не из
готовило проектно-технической документа
ции на эти заводы. Министерство не про
являет необходимой заботы о более полном 
использовании имеющихся мощностей на 
действующих в области заводах.

В заключение депутат Дадонов выска
зывается за утверждение бюджета респуб
лики.

Депутат Е. Д. Антошкина (Ленинград) 
заявила, что промышленные предприятия 
города выполнили план первого квартала 
текущего года по выпуску промышленной 
продукции на 104 процента. Включив
шись по примеру трудящихся Москвы в 
социалистические соревнование за повы
шение производительности труда, ленин
градцы закончили план первого квартала 
с перевыполнением задания по росту про
изводительности труда и снижению себе
стоимости продукции. В нынешнем году в 
Ленинграде будет построено около 400 
тысяч квадратных метров жилой площади. 
Большие работы проводятся по газифика
ции, теплофикации и капитальному ре
монту жилого фонда. Улучшается внеш
ний облик и благоустройство улиц, пло
щадей и набережных. Вкладываются зна
чительные средства в развитие сельского 
хозяйства области.

Далее депутат Антошкина останавли
вается на организации работы по здраво
охранению и просвещению. Она, в част
ности, ставит вопрос о дальнейшем рас
ширении сети медицинских учреждений и 
обновлении парка санитарного транспорта 
в городе.

—  В проекте бюджета, —  говорит Ми
нистр культуры РСФСР депутат Т. М. Зу
ева, —  нашла яркое отражение забота 
Советского государства о благе народа. На 
социально-культурные мероприятия ассиг
нуется в этом году более 42 миллиардов 
рублей. Сейчас в РСФСР имеются более 
33 тысяч киноустановок и кинотеатров, 
70 тысяч массовых библиотек, 65 тысяч 
районных домов культуры, сельских кол
хозных клубов и читален.

Депутат Зуева рассказывает о том, что 
в недавно закончившемся Всероссийском 
смотре сельской .художественной самодея
тельности участвовало около двух миллио
нов человек. Смотр показал неиссякаемую 
энергию и жизнерадостность ко.лхозного 
крестьянства. Говоря о недостатках в ра
боте учреждений культуры на селе, ора
тор указывает, что в ближайшее время во 
всех районных центрах и селах, в пер
вую очередь там, где осваиваются'целин
ные земли, должны быть созданы благо
устроенные клубы и дома культуры. К 
этому делу следует широко привлечь ком
сомольские организации.

На трибуне депутат И. Г. Шкарбан (Но
восибирск). Он рассказывает, что про
мышленность города выпускает сейчас 
продукции в шесть раз больше, чем в 
довоенном 1940 году, и на 70 процентов 
больше, чем в 1950 году. Колхозники, ра
ботники МТС и совхозов успешно справ
ляются с .задачами весеннего сева. Значи
тельно перевыполнен план сева на целин
ных и залежных землях. Проведена боль
шая работа по созданию овощной базы 
вокруг областного центра.

Депутат Шкарбан останавливается на 
недостатках в развитии сельского хозяй
ства, говорит о мерах, принимаемых с 
целью расширения площадей под кормо
выми культурами. В области в этом году 
впервые будет посеяно в ко.дхозах 25 ты
сяч гектаров кукурузы на силос.

В заключение оратор ставит вопрос о 
создании областной проектной организа
ции и лесозаготовительного треста для 
обеспечения нужд местного хозяйства.

Депутат М. А. Гузенко (Хабаровский 
край) говорит о том, что в крае быстро 
развивается рыбная, лесная, машинострои
тельная, а также местная промышлен
ность. За три года пятой пятилетки, здесь 
построены и введены в действие десятки 
новых предприятий, что позволило орга
низовать на месте производство многих 
товаров народного потребления, которые 
ранее завозились из центральных обла
стей страны. В крае проводится большая 
работа по созданию собственной продо
вольственной базы с тем, чтобы обеспе
чить потребности населения городов и ра
бочих поселков в картофеле и овощах. По
севы овощных культур в 1954 году в 
колхозах и совхозах расширяются вдвое 
против плана.

Оратор поддерживает предложение об 
утверждении Государственного бюджета 
РСФСР на 1954 год.

На утреннем заседании выступили так
же депутаты М. И. Астахов (Тульская об
ласть) и П. В. Щербаков (Марийская 
АССР).

На вечернем заседании 1 июня продол
жалось обсуждение Госуд1рственного бюд
жета РСФСР на 1954 год и отчета об ис
полнении бюджета за 1953 год. Слово по
лучает депутат Н. И. Бобровников (Моск
ва). Трудящиеся столицы, сказал он, вме
сте со всем советским народом, доби.тись 
значительных успехов в решении народ, 
нехозяйственных задач, Промышленно(Сть 
Москвы в прошлом году досрочно выпол
нила план производства продукции. Мно
гое сделано по осуществлению генерально
го плана реконструкции города. На капи
тальный ремонт жилых домов горисполком 
израсходовал 380 миллионов рублей. Ка
питаловложения в жилищное и коммуналь. 
ное хозяйство составили в истекшем году 
свыше 900 миллионов рублей.

Тов. Бобровников рассказывает далее об 
организации строительных работ в столи
це. По решению правительства при горис
полкоме создано главное управление по 
асилищному и гражданскому строительст
ву —  Главмосстрой, основной задачей ко
торого является жилищное, школьное и 
больничное строительство, сооружение бы
товых и коммунальных предприятий.

—  В проекте бюджета, —  говорит Ми- 
нистр жилищно-гражданского строитель
ства РСФСР депутат Д. П. Проферансов,—
предусмотрены значительные ассигнова
ния на строительство жилых домов, школ, 
больниц, коммунальных предприятий и 
зданий культурно-просветительного назна
чения. За последние годы Министерством 
жилищно-гражданского строительства воз
ведено большое количество жилых домов и 
других зданий. Однако планы по жилищ
ному и культурно-бытовому строительст
ву в ряде областей не выполняются, что 
является результатом также и неудовлет
ворительной работы Министерства.

Оратор заверяет депутатов, что Мини
стерство в своей практической деятельно
сти примет все меры ц  выполнению строи
тельной программы и дальнейшему улуч
шению жилищного и культурно-бытового 
обслуживания трудящихся.

Депутат П. Н. Стратиенко (Краснодар
ский край) заявил, что представленный на 
рассмотрение Верховного Совета Россий
ской Федерации Государственный бюджет 
СБидетельстаует о дальнейшем росте эко
номической мощи, расцвете Советского го
сударства, неустанной заботе о советском 
человеке.

Ежегодно увеличиваются ассигнования 
по бюджету на народное хозяйство Крас
нодарского края. Широким фронтом здесь 
ведется промышленное, жилищное и ку.ль- 
турное строительство. На колхозных и 
совхозных полях, на фермах все шире 
разгорается социалистическое соревнова
ние за увеличение сбора продуктов с каж
дого гектара посевной площади, за право 
участия во Всесоюзной сельскохозяйствен
ной выставке.

Депутат Стратиенко говорит о необхо
димости пополнения парка МТС прицеп
ными и навесными культиваторами и про
пашными тракторами, об уве.личении вы
пуска опылительных машин для виноград
ников и культиваторов для междурядной 
обработки в садах и виноградниках, пло
щадь которых на Кубани ежегодно возра
стает.

Депутат В. С. Тотоев (Северо-Осетин
ская АССР) рассказал в своем выступле
нии об успехах республики в хозяйствен
ном и культурном строительстве. Промыш
ленность республики выполнила план 
1953 года по выпуску продукции на 
100,5 процента. Объем валовой продукции

увеличился на 7,8 процента по сравнению 
с 1952 годом и на 59,6 процента но срав
нению с 1940 годом. Однако, отмечает 
оратор, многие предприятия систематиче
ски не выполняют программу, в частности, 
предприятия лесной промышленности п 
промышленности строительных материа
лов. Ряд предприятий работает неритмич
но, допускает перерасход материалов.

Депутат Тотоев критикует Министерство 
высшего образования, не заботящееся о 
строительстве общежитий для медицинско
го и горно-металлургического институтов 
в городе Орджоникидзе, а  Министерство 
нефтяной промышленности, проявляющее 
медлительность в строительстве школы и 
санатория в Малгобеке.

Выступает депутат Н. И, Мосалов (Та
тарская АССР). Он говорит, что вместе с 
ростом всей страны быстрыми темпами 
растет и развивается город Казань, пре
вратившийся за годы Советской власти в 
крупный промышленный и культурный 
центр. Промышленность Казани во все 
большем количестве выпускает машины и 
предметы народного потребления.

Оратор поднимает вопрос о необходимо
сти проведения больших работ по благо
устройству города Казани в связи с со
оружением Куйбышевского гидроузла. Он 
критикует Министерство строительства 
СССР и Министерство жилищно-граждан
ского строительства РСФСР, по вине кото
рых не выполняется план жилищного 
строительства.

Депутат Мосалов поддерживает предло
жение об утверждении Государственного 
бюджета РСФСР на 1954 год с поправка
ми Бюджетной комиссии.

Министр торговли РСФСР И. А. Луна- 
шев в своем выступлении привел цис^ры, 
показывающие непрерывный рост товаро
оборота в Российской Федерации. В первом 
квартале текущего года товарооборот уве
личился против соответствующего перпо- 
да прошлого года на 30 процентов. Значи
тельно возросла продажа продовольствен
ных и промышленных товаров.

Отметив, что ежегодное снижение госу
дарственных розничных цен, повышение 
доходов колхозов и колхозников создают 
все условия для дальнейшего роста поку
пательной способности населения, тов. Лу- 
кашев указал на серьезные недостатки в 
организации поставок продовольственных 
и промышленных товаров. Особенно не
удовлетворительно идет поставка торгую
щим организациям товаров Министерством 
рыбной промышленности и Министерством 
промышленности мясных и молочных про
дуктов. Все еще недостаточно уделяется 
внимания производству товаров народного 
потребления из местного сырья. Эт-о часто 
приводит к ненужным, иногда очень даль
ним, перевозкам товаров. Так, в Архан
гельскую область, располагающую значи
тельными лесными ресурсами, в большом 
количестве завозятся товары, изготавлиг 
ваемые из древесины в других областях. 
В Молотовскую область, где расположен 
крупный бумажный комбинат, доставляют
ся многие бумажные изделия из Москвы и 
Ленинграда.

На вечернем заседании выступили так
же депутаты И. М. Серегин (Ульяновская 
область) и Г. Ц. Цыдынжапоз (Бурят-Мон
гольская АССР).

2 июня в Москве, в Большом Кремлев
ском Дворце, продолжала свою работу 
пятая сессия Верховного Совета РСФСР. 
На утреннем заседании в прениях по док
ладу о Государственном бюджете РСФСР 
на 1954 год и об исполнении Государст
венного бюджета РСФСР за 1953 год 
первым выступил депутат С. Н. Решетов 
(Великолукская область).

Он гоборит о большом строительстве, 
которое ведется в области. За послевоен
ное время в областном центре построены 
200 тысяч квадратных метров жилой 
площади, больницы, школы, драматиче
ский театр, различные промышленные 
предприятия.

Однако, говорит депутат, хозяйство 
области еще отстает В неудовлетвори
тельном состоянии находится коммуналь
ное обслуживание трудящихся городов и 
районных центров, не осваиваются 
средства, отпущенные на капитальное 
строительство. Одной из причин невыпол
нения плана капитальных работ являет
ся необеспеченность строек технической 
документацией со стороны проектных ор
ганизаций Министерства ■ коммунального 
хозяйства и Министерства промышлен
ности строительных материалов РСФСР.

(Окончание на 2-й стр.).

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  ЗНАМЯГ Пятняца, 4 июня 1954 г, Хг 109 (9447)

Сессия Верховного 
Совета РСФСР

(Окончание)

GiOBO предоставиется Министру про- 
1шшленности строительных материалов 
РСФСР А. С. Болдыреву. Несмотря на 'зна. 
чительЕшй рост производства строитель
ных материалов в послевоенные годы, 
говорит он, предприятия Министерства 
все еще находятся в  большом долгу перед 
государством, не обеспечивают в доста
точном количестве стройки страны кирпи
чом, известью и другими материалами. 
Министерством уже в этом году должны 
быть введены дополнительные мощности 
по производству кирпича, извести, желе
зобетонных ж гипсовых строительных де
талей.

Работа Министерства, сказал в заклю
чение оратор, остро критиковалась депута. 
там®. Министерство примет все меры к 
быстрейшему устранению недостатков в 
своей деятельности.

Депутат М. А. Черемуижин (Ераснояр- 
евий край) в евоем выступлении привел 
данные, свидетельствующие о быстром 
экономическом и культурном росте крае
вого центра. До Октябрьской революции 
Красноярск имел одно крупное предприя
тие —  железнодорожные мастерские. Те
перь в городе имеются десятки фабрик и 
заводов. Валовая продукция промышленно, 
ста города в 1953 году возросла в 5,8 ра
за по сравнению с 1940 годом.

За последние два года введено в экс- 
плозтацию более 150 тысяч квадратных 
метров жилой площади, сооружены де- 

-сятки зданий школ, детских садов, куль
турно-бытовых учреждений и торговых 
предприятий.

. Депутат Черемушкин присоединяется к 
предложению друшх депутатов об утверж
дении Государственного бюджета респуб
лики. В ответ на Указ Президиума Вер
ховного Совета СССР о награждении 
РСФСР орденом Денина, говорит оратор, 
трудящиеся края, как и все советские 
люди, умножат свои трудовые усилия и 
с честью выполнят стоящие перед ними 
задачи.

Министр промышленных товаров широ
кого потребления РСФСР А. И. Рыбаков 

■рассказал о развитии легкой промышлен
ности республики. План выпуска валовой 
продукции в прошлом году-И за четыре 
месяца этого года перевыполнен. Сверх 
задания в 1953 году выпущено товаров 
широкого потребления более чем на мил
лиард рублей. Значительно увеличен вы-

Колхозники. работники МТС и совхозов, 
говорит тов. Лахнна, горячо одобряют 
мероприятия партии и правительства по 
освоению целинных и залежных земель.

На трибуне первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров РСФСР, Ми
нистр сельского хозяйства РСФСР депу
тат П. П. Лобанов. Он посвятил свое вы
ступление вопросам развития сельского 
хозяйства республики. Выполняя постав
ленные партией и правительством зада, 
чи, колхозы и МТС Российской Федера
ции посеяли в этом году 1.773 тысячи 
гектаров зерновых культур на целинных 
и залежных землях, значительно перевы
полнив плановое задатше. В настоящее 
время широким фронтом ведутся работы 
по ^подъему и обработке целины под уро
жай 1955 года.

Оратор большое внимание в своей речи 
уделиД использованию внутренних резер
вов в колхозах, совхозах и МТС, а также 
подготовке к уборке урожая.

На утреннем заседании выступили 
также депутаты И. Ф. Сычев (Сара
товская область), А. В. Кудрявцев —  
Министр лесной промышленности РСФСР, 
П. Н. Исаев (Свердловская область). '

пуск хлопчатобумажных, меланжевых, пе- 
стротканных. тонкосуконных и шерстяных 
тканей, трикотажных изделий, чулок, ко- 
лшной обуви.

Оратор останавливается на недостатках 
в работе Министерства. На его предприя. 
тиях еще слабо вне.дряется передовой 
опыт, не выполняется план по объему 
капитального строительства. Далее Ми
нистр говорит о необходимости увеличе
ния выпуска высокопроизводительных 
прядильных машин, ткацких станков и от
делочного оборудования.

Заместитель Председателя Совета Мини
стров РСФСР депутат Д. И. Алехин зая
вил, что одной из особенностей нынешнего 
бюджета Российской Федерации является 
большой рост аоситнований на развитие 
легкой и пищевой промышленности. 
Только на капитальное  ̂ строительство 
предприятий, производящих предметы на
родного потребления, выделяется в этом 
году по бюджету около миллиарда руб
лей, ил# почти в два раза больше, чем в 
1953 году.

Тов. Алехин останавливается на серьез
ных недостатках в работе некоторых от
раслей промышленности республики. Он 
критикует Министерство рыбной промыш
ленности, предприятия которого, несмотря 
на огромные резервы, на протяжении ряда 
лет не выполняют плана. Д.ля увеличения 
производства товаров народного потребле
ния в системе местной и кооперативной 
промышленности, говорит оратор, необхо
дим» провести укрупнение я специализа
цию предприятий.

Депутат Л. И. Лахина (Омская об
ласть) рассказала о том, как трудящиеся 
Омской области претворяют в жизнь по- 
(Тгановдение февральско-мартовского Пле
нума ЦК КПСС. Колхозы и совхозы долж- 
ньг освоить в 1954'— 55 годах более мил- 
.лиона гектаров целинных и залежных зе
мель. Уже нынешней весной проведен по
сев по новым землям "на площади 260 ты . 
еяч гектаров. Несмотря на затяжнуго вес
ну, сев проведен организованно и на вы- 

.C0IMM агротехническом урьвне. На по- 
■стояннуго работу в сельское хозяйство 
направлено более тысячи агрономов и 

. зоотехников Из других областей страны 
в МТС и совхозы прибыло около' 2 тысяч 
молодых патриотов.

----------------------- □ □ □

На вечернем заседании 2 июня закон
чилось обсуждение вопроса об утвержде
нии Государственного бюджета РСФСР на 
1954 год и отчета об исполнении бюджета 
за 1953 год.

С заключительным словом выступил 
Министр финансов РСФСР депутат 
И. И.. Фадеев. Государственный бюджет 
РСФСР на 1954 год, сказал он, всесто
ронне рассмотрен на заседаниях Верховно
го Совета. Все выступавшие депутаты 
единодушно отмечали, что бюджет обеспе
чивает необходимыми средствами преду
смотренные народнохозяйственным планом 
мероприятия по дальнейшему подъему хо
зяйства и повышению материального и 
культурного уровня жизни народов рес
публики.

Министр финансов сообщил, что Совет 
Министров РСФСР рассмотрел предложен
ные Бюджетной комиссией поправки к 
бюджету и принимает их.

Депутат Фадеев говорит далее о том, 
что руководители министерств и подведом
ственных им предприятий и хозяйствен
ных организаций должны сделать практи
ческие выводы из критики, высказанной 
в их адрес депутатами. Министерство 
финансов РСФСР также примет меры к 
улучшению своей работы и работы мест
ных финансовых органов.

После заключительного слова председа
теля Бюджетной комиссии депутата 
С. П. Афанасьева Берховный Совет едино
гласно утверждает Государственный бюд
жет на 1954 год и отчет об исполнении 
Государственного бюджета за 1953 год. 
Бюджет утвержден по доходам в сумме 
66.664.732 тысячи рублей и по расходам
—  в сумме 66.592.093 тысячи рублей, 
с превышением доходов над расходами в 
72.639 тысяч рублей. Единогласно при
нимается Закон о Государственном бюдже
те РСФСР на 1954 год.

Затем Берховный Совет переходит к об
суждению следующего вопроса порядка 
дня —  утверждению Указов Президиума 
Верховного Совета РСФСР, принятых в 
период между сессиями,- С докладом вы- 
етуппл Секретарь Президиума Верховного 
Совета РСФСР депутат И. Н. Зимин.

Верховный Совет утверждает Указы об 
образовании новых министерств РСФСР, о 
разукрупнении некоторых областей Рос
сийской Федерации, «О Государственном 
флаге РСФСР», «Об отмене Указа Прези
диума Верховного Совета РСФСР от 2 ап
реля 1947 года «О внесении изменений в 
Кодекс законов о браке, семье и опеке 
РСФСР». Утверждаются Указы о назна
чении заместителем Председателя Совета 
Министров РСФСР Н. Н. Беспалова, о наз
начении министра.ми: промышленности 
продовольственных товаров —  В. Н. Со
колова, промышленных товаров широкого 
потребления —  А. И. Рыбакова, совхозов
—  Т. А. Юркина, лесной промышленности
—  А. В. Кудрявцева, промышленности 
мясных и молочных продуктов —  
Ц. И. Смирнова, рыбной промышленности
—  А. К. Обухова. Принимается постанов
ление об избрании членом Верховного Су
да РСФСР Д. С. Титова.

Верховный Совет принимает также ре
шение о внесении изменений в соответ
ствующие статьи Конституции РСФСР.

Вопросы порядка дня сессии исчерпа
ны. Пятая сессия Верховного Совета 
РСФСР объявляется закрытой.

(ТАСС).

Международный день защиты 
детей в Москве

1 июня москвичи широко отмечали 
, Международный день защиты детей. На 
столичных предприятиях и в учрежде
ниях, в клубах и дворцах культуры со- 
сталлись лекции и доклады. Открывшиеся 
в бкб.-шотеках выставки рассказывают о 
ж«31у-) детей в Советском Союзе и за ру
бежом.

Вместе со взрослыми отмечали Между
народный день защиты детей и юные 
москвичи. Весело было во всех детских 
районных парках. В крупнейших столич-' 
ных парках культуры и отдыха —  Из
майловском н Сокольническом '1 июня 
открылись однодневные дома отдыха для 
детей. В Зеленом театре парка Сокольники 
был организован для реб^т большой кон
церт.

На огромной площади перед Северным 
речным вокзалом состоялся слет пионе, 
ров Тимирязевского района, посвященный 
Международному дню защиты детей. В 
нем приня.то участие более 2.500 пионе
ров. В гости к ним приезжали Герои Со
ветского Союза В. М. Козлов и В. С. Но.- 
виков, моряки дальнего плавания М. Ф. 
Поземин и Б. С. Драчев.

После слета на девяти парохода-х и теп
лоходах ребята отправились по Моекве- 
реке до пристани Солнечная Поляна. 
Здесь у пионерского костра состоялись 
беседы, выступления московских арти
стов, спортивные состязания и игры.

(ТАСС).

У К А З
Президиума Верховного С о в е та  РС Ф С Р

О награждении многодетных матерей орденами 
„Материнская слава" и медалями „Медаль 

материнства" по Томской области
На основании Указа Президиума Вер

ховного Совета СССР от 18 августа 1944 
года наградить от имени ^Президиума 
Верховного Совета СССР;

Матерей, родивших и воспитавших 
девять детей,

ОРДЕНОМ «МАТЕРИНСКАЯ СЛАВА»
I СТЕПЕНИ

1. Запрягаеву Марию Даниловну —  
колхозницу колхоза «Красный Октябрь» 
Молчановского района.

2. Изотову Нину Антоновну —  колхоз
ницу колхоза имени Андреева Кожевни- 
конского района.

3. Карташову Дарью Елизаровну —  до
машнюю хозяйку, Куйбышевский район 
города Томска,

4. Мануйлову Наталью Сафроновну —  
колхозницу колхоза имени Маленкова при
городной зоны города Еолпашево.

5. Тараданову Татьяну Никитичну —  
домашнюю хозяйку, поселок Крыловка 
Парбигекого района.

6. Тараеву Анну Яковлевну —  домаш
нюю хозяйку, поселок Копаное Озеро Ча- 
инского района.

7. Яскевкч Варвару Моисеевну —  кол. 
хозницу колхоза «Социалистическая Си
бирь» Туганского района.

Матерей, родивших и воспитавших 
восемь детей,

ОРДЕНОМ «МАТЕРИНСКАЯ СЛАВА»
II СТЕПЕНИ

1. Васильеву Прасковью Васильевну —  
колхозницу колхоза «Большевик» Туган
ского района.

2. Галактионову Клавдию Мефодьев. 
ну —  колхозницу колхоза «Красное -зна
мя» Молчановского района.

3. Горошникову Анну Михайло;»ну —  
домашнюю хозяйку, рабочий поселок Мо- 
гочин Молчановского района.

4. Дудкину Александру Ефимовну —  
домашнюю хозяйку, се.то Подгорное Чаин- 
ского района.

5. Коротких Ульяну Корниловну —  
домашнюю хозяйку, поселок Черкесове 
Молчановсигэ района.

6. Лоианову Ульяну Фео^новну —  
колхозницу колхоза имени ТСагановича 
Молчановского района.

7. Лунг Наталью Фердинантовну —  до
машнюю хозяйку. Кировский район города 
Томска.

8. Михайлевич Марию Степановну —  
домашнюю хозяйку. Вокзальный район го
рода Томска.

9. Панову Маремьяну Ивановну —  ра
ботницу артел)и, пригородная зона города 
Еолпашево.

10. Пенкину Дарью Андреевну —  работ
ницу, пригородная зона города Колпаше- 
во.

11. Смакотину Анастасию Ильиничну —  
колхозницу колхоза имени Кирова Кожев- 
никовского района.

Матерей, родивших и воспитавших 
семь детей,

ОРДЕНОМ «МАТЕРИНСКАЯ СЛАВА»
III СТЕПЕНИ

1. Алехину Марию Семеновну —  кол. 
хозницу колхоза и.мени Кагановича Васю, 
ганского района.

2. Болышеву Татьяну Михайловну —  
колхозниц^у колхоза «Социалистическая 
«Сибирь»  ̂Туганского района.

3. Дюкову Анастасию Захаровну —  
колхозницу колхоза имени Калинина Па- 
рабельского района.

4. Шало Елизавету Алексеевну —  до
машнюю хозяйку, Пуштаковский сельский 
Совет Тегульдетского района.

5. Иванченко Анну Дмитриеюну —  до
машнюю хозяйку, село Пудино Пудин- 
кого района.

6. Катиниене Деокадию мъ Якубо —  
колхозницу колхоза имени Чапаева Туган
ского района.

7. Комлеву Прасковью Семеновну —  
работницу артели, пригородная зона горо-

Ео.тпашево.
8. Лугевскую Акулину Ивановну —  до

машнюю хозяйку, поселок Шпалозавод 
Парабельского района.

9. Митрофанову Александру Савельев
ну —  домашнюю хозяйку, Вокзальный 
район города Томска.

10. Муратову Анастасию Федоровну —  
домашнюю хозяйку, поселок Чуняшки Те
гульдетского. района.

11. Нечаеву Анастасию Гавриловну —  
колхозницу колхоза имени Чапаева Ту
ганского района.

12. Парфенович Марию Ивановну —  
домашнюю хозяйку, село Пудино Пудин- 
ского района.

13. Севостьянову Анастасию Федоров
ну —  колхозницу колхоза «1-е Мая» 
Еаргасокского района.

14. Семенову Марию Филипповну —  ра
ботницу леспромхоза. Чаинский район.

15. Трайзе Марию Васильевну —  кол
хозницу колхоза «Путь Ленина» Туган
ского района.

16. Трибунскую Розу Карловну —  до
машнюю хозяйку, село Молчаново Модча- 
новского района.

17. Чередняк Анну Ефимовну —  домаш
нюю хозяйку, поселок при лесоучастке, 
Чаинский район.

Матерей, родивших и воспитавших 
шесть детей,

МЕДАЛЬЮ «МЕДАЛЬ МАТЕРИНСТВА»
1 СТЕПЕНИ

1. Алтурмесову Пелагею Иосифовну —  
домашнюю хозяйку, село Молчаново Мол
чановского района.

2. Анисимову Татьяну Федоровну —  
колхозницу колхоза имени Сталина Аси- 
новского района.

3. Афанасьеву Нину Яковлевну —  до
машнюю ХОЗЯЙКУ, Кировский район города 

. Томска. ^

4. Бабушкину Марию Спиридоновну —  
колхозницу колхоза имени Кирова Кожев- 
никовсЕого района.

5. Барсуковскую Марию Демьяновну —  
до.чашнюю хозяйку, Горбуновешй сель
ский Совет Парбигекого района.

6. Вербицкене Тофилю Еоролис —  
домашнюю хозяйку. Чузиковский сельский 
Совет Парабельского района.

7. Гордееву Наталью Александровну —  
колхозницу колхоза имени Кагановича Ва. 
сюгансЕого района,

8. Дмитриеву Дарью Степановну —  
домашнюю хозяйку, Вокзальный район го
рода Томска..

9. Ершову Варвару Титовну —  до
машнюю хозяйку, деревня Мадуга Молча
новского района.

10. Жикину Марию Лукьяновну —  до
машнюю хозяйку, город Еолпашево.

11. Зуйкову Аксинью Ефимовну —  кол
хозницу колхоза имени Калинина Пара
бельского района.

12. Зулину Варвару Егоровну домаш
нюю хозяйку, рабочий поселок Могочин 
Молчановского района

13. Ипокову Ефросинью Егоровну —  
колхозницу колхоза имени Ворошилова 
Еаргасокского района.

14. Кузьмину Пелагею Афанасьевну —  
колхозницу колхоза имени Молотова Чаин- 
ского района.

15. Кучинову Елизавету Семеновну —  
колхозницу колхоза имени 2-й пятилетки 
Каргасокското района.

16. Лапинскую Ирину Дмитриевну* —  
домашнюю хозяйку, Куйбышевский район 
города Томска.

17. Манейленко Зою Лаврентьевну —  
домашнюю хозяйку, город Еолпашево.

18. Монетину Марию Ефимовну —  кол
хозницу колхоза «Красный Октябрь» Мол
чановского района.

19. Муллину Ольгу Григорьевну —  кол
хозницу колхоза «Путь Ленина» Туган
ского района.

20. Орехову Пелагею Иосифовну —  до. 
машнюю хозяйку. Куйбышевский район 
города Томска

21. Пикалеву Елену Гавриловну —  кол
хозницу колхоза «Путь Ленина» Туган
ского района.

22. Попову Екатерину Никифоровну —  
домашнюю хозяйку, поселок Черкесово 
Молчановского района.

23. Пьянкову Марию Александровну —  
домашнюю хозяйку, рабочий поселок Мо
точин Молчановского района.

24. Смакотану Марину Ефимовну —  
колхозницу ^колхоза «Охотник и рыбак» 
Молчановского района.

25 Соколову Марию Григорьевну —  кол
хозницу колхоза имени Сталина Асинов- 
ского района.

26. Стрелкову Софью Дементьевну —  
домашнюю хозяйку, село Еожевниково 
Кожевниковского района.

27. Суховей Василису Трофимовну —  
домашнюю хозяйку, рабочий поселок Мо
гочин Молчановского района.

28. Хрюнину Марию Александровну —  
домашнюю хозяйку, село Парбиг Парбжг- 
ского района.

29. Цикерт Надежду Терентьевну —  
колхозницу кЛгхоза имени Сталина Пар- 
бигского района.

30. Шевцову Веру Яковлевну —  колхоз
ницу колхоза «Социалистическая Си
бирь» Туганского района.

31. Широбокову Екатерину Игнатьев
ну —  колхозницу колхоза имени Сталина 
Парбигекого района.

32. Щепетккну Зою Васи.льевну —  кол
хозницу колхоза «Новая жизнь» Парабель
ского района.

33. Ярулину Сабиру —  домашнюю хо
зяйку, Кировский район города Томска.

34. Яткину Пдатошду Петровну —  кол
хозницу колхоза «Охотник и рыбак» Мол
чановского района.

Матерей, родивших и воспитавших 
пять детей,

МЕДАЛЬЮ «МЕДАЛЬ М АТЕРИНСТВА»
II СТЕПЕНИ

1. Абрашкину Надежду Григорьевну —  
колхозницу колхоза имени Калинина Па- 
рабельсЕого района.

2. Анисимову Матрену Михайловну —  
домашнюю хозяйку, деревня Петропавлов. 
ка пригородной зоны города Еолпашево.

3. Бакулеву Акулину Нестеровну —  
колхозницу колхоза имени Сталина Пар- 
бигсЕого района.

4. Барадину Елену Аполбновну —  кол
хозницу колхоза имени Молотова Пудин- 
ского района.

5. Батурину Анастасию Сергеевну —  
домашнюю хозяйку, поселок Невальцево 
Парабельского района.

6. Беляеву Марию Анисимовну —  до
машнюю хозяйку, город Еолпашево.

7. Березовскую Дарью Федоровну —  
работницу, Вокзальный район города Том. 
ска.

8. Бидбунову Шосию Гильяновну —  
колхозницу колхоза имени Хрущева Пар- 
бигского района.

9. Борщеву Наталью Викуловну —  до
машнюю хозяйку, город Еолпашево.

10. Букаус Зельму-Эрику Якубовну —  
колхозницу колхоза «Красное знамя» 
Асиновекого района.

11. Вислогузову Екатерину Фоминич
ну —  колхозницу колхоза «Красное зна
мя» Парабельского района.

12. Волошину Наталью Федоровну —  
колхозницу колхоза «Красный Май» Пу- 
динского района.

13. Гельфрих Елизавету Ивановну —  
домашнюю хозяйку. Кировский район го
рода Томска.

14. Гноеву Валентину Георгиевну —  
домашнюю хозяйку, поселок Березовка 
Молчановского района.

15. Горничных Клавдию Ивановну —  
колхозницу колхоза имени Сталина Пар- 
бжгского района.

16. Григорьян Зарик Геоновяу —  до
машнюю хозяйку, поселок Новая Бурка 
Парбигекого района.

17. Гросс Екатерину Петровну —  ра
ботницу строительно-монтажного треста. 
Кировский район города Томска.

18. Губер Марию Эдуардовну —  домаш
нюю» хозяйку, Подгорнскнй сельский Со
вет Чаинского района.

19. » Гусарову Таисью Григорьевну —  
домашнюю хозяйку, поселок Чуняшки Те
гульдетского района.

20. Гынгазову Ирину Васильев1ну —  
домашнюю хозяйку. Вокзальный район 
города Томска.

21. Диц Гертруду Ивановну —  домаш
нюю хозяйку, село Молчаново Молчанов- 
ского района.

22. Дорохову Марию Наумовну— ^домаш. 
нюю хозяйку. Вокзальный район города 
Томска

23. Заболотникову Марию Трофимов, 
ну —  домашнюю хозяйку, поселок Руса- 
новка Каргасокского района.

24. Загладо Анастасию Степановну —  
домашнюю хозяйку, поселок Казатяпка 
Чаинского района.

26. Зубареву Александру Ефимовну —  
домашнюю хозяйку, поселок Шпалозавод 
Парабельского района.

26. Иноземцеву Татьяну Алексеевну—  
домашнюю хозяйку. Куйбышевский район 
города Томска.

27. Кузнецову Софью Макаровну —  слу
жащую, Парбигскии район.

28. Кучумову Зою Владимировну —  
колхозницу колхоза имени Кагановича 
Васюганского района.

29. Лимонову Лукерью Степановну ■— 
колхозницу колхоза имени Ворошилова 
Еаргасокского района.

30. Лымарь Евдокию Васильевну —  до
машнюю хозяйку. Кировский район города 
Томска.

31. Мамчун Лидию Павловну —  домаш
нюю хозяйку. Куйбышевский район города 
Томска.

32. Минееву Евдокию Христофоровну —  
работницу, пригородная зона города Кол- 
пашево.

33. Михайлову Клавдию Никандровну —  
домашнюю хозяйку, поселок Шпалозавод 
Парабельского района.

34. Мищенко Ефросинью Вениаминов, 
ну —  домашнюю хозяйку, рабочий посе
лок Могочин Молчановского района.

35. Монголину Галину Матвеевну —  
колхозницу колхоза имени Калинина при
городной зоны города Еолпашево.

36. Новосельцеву Марию Петровну —  
домашнюю хозяйку, деревня Большое Не- 
стеровю Парабельского района.

37. Окишеву Надежду Александровну —  
работницу базы. Куйбышевский район 
города Томска.

38. Патапишину Феклу Кирилловну —  
домашнюю хозяйку, деревня Кайбинка 
Туганского района.

39. Петраченко Брониславу Ивановну-— 
колхозницу колхоза имени Чапаева Ту
ганского района.

40. Петрову Пелагею Егоровну —  работ
ницу столовой, Вокзальный район города 
Томска.

41. Протченко Марию Алексеевну —  
служащую, Чаинский район.

42. Пухову Нину» Павловну —  домаш
нюю хозяйку. Кировский район города 
Томска.

43. Свечникову Марию Сергеевну —  
колхозницу колхоза имени Маленкова 
Парбигекого района.

44. Седельникову Марию Тимофеевну —  
колхозницу колхоза имени Молотова Ча- 
инсЕого района.

45. Старикову Анастасию Федоровну —  
работницу школы, Пуджнекий район.

46. Стасенко Анфизу Павловну —  кол
хозницу колхоза имени Молотова Чаинско
го района.

47. СуАневу Маланью Кузьмовну —  до
машнюю хозяйку, Ново-Николаевский 
сельский Совет Асиновекого района.

48. Терещенко Марию Григорьевну —  
колхозницу колхоза имени Маленкова при
городной зоны города Еолпашево.

49. Толстых Александру Власовну —  до
машнюю хозяйку, рабочий поселок Мого
чин Мо.лчановского района.

50. Трескулову Тамару Александровну—  
домашнюю хозяйку, поселок Орловка 
Верхне-КетекогО района.

51. Тюнникозу Варвару Касьяновну —  
домашнюю хозяйку, село Парабель Пара
бельского района.

52. Усманову Марию Даниловну —  до
машнюю хозяйку. Вокзальный район горо
да Томска.

53. Фомину Анфису Владимировну —  
домашнюю хозяйку, Горбуновский сель
ский ()овет Парбигекого района.

54. )(ромову Александру Васильевну —  
работницу школы, Парабельбкий район.

55. Цибочкину Агафью Федоровну —  
домашнюю хозяйку, Пуштаковский сель
ский Совет Тегульдетского района.

56. Чепурную Марию Егоровну —  кол
хозницу колхоза имени Шевченко Кожев- 
никовекого района.

57. Шаповалову Евдокию Никоноровну—- 
домашнюю хозяйку, Туганский район.

58. Шернину Марию Андреевну ■—  до
машнюю хозяйку, деревня Новосельцева 
Парабельского района.

59. Шилькову Марину Дмитриевну —  
домашнюю хозяйку, деревня Коганька 
Парабельского района.

60. ‘Ш убину - Анну Иннокентьевну —  
домашнюю хозяйку. Куйбышевский район 
города Томска,

61. Эрзину Евгению Андреевну —  до
машнюю хозяйку, Пуштаковский сельский 
Совет Тегульдетского района-

62. Яценко Таисью Степановну —  до
машнюю хозяйку, поселок Старо-Щумило- 
во Тегульдетского района.

За месяц—
147 тяжеловесных 

поездов
Железнодофожники Томского узла вклю

чились в социалистическое соревнование 
за достойную встречу Всесоюзного дня же
лезнодорожника. За прошедший месяц ма
шинистами узла проведено 147 тяжеловес
ных поездов, сэкономлено 7,4 процента 
топлива.

Лучшие машинисты М. П. Мальчевский, 
П. Б. Родюкевич, А. Н. Санко сделали по 
6 —  8 рейсов с тяжеловесными, поездами.

Маишнисты взяли обязательство за счет 
вождения тяжеловесных составов эконо
мить 10 —  15 тонн угля ежемесячно.

Реконструкция 
дрожжевого завода

На Томском дрожжевом заводе ведется 
реконструкция основных цехов. Завод бу
дет работать по новой типовой технологи
ческой схеме, которая позволит увеличить 
выпуск дрожжей до 5.000 тонн в год вме
сто 3.000.

Недавно бригада, работающая под руко
водством т. Манжесга, досрочно закончила 
монтаж турбокомпрессорной установки.

Бригада под руководством т. Дудова на
чала заготовку деталей к монтажу 100-ку- 
бометрового чана с двойной воздухораспре
делительной усгановкой. ^

По плану реконструкции к цехам заво
да будет пристроен добавочный корпус, ос
нащенный. новым усовершенствованным 
технологическим оборудованием.

Намечается также построить холодиль
но-аммиачный компрессор, несколько це
хов —  прессовочный, тарный и т. д.

М. МАСЛЕНКИКОВ.

На передовом спяавучастке
Коллектив Еаштаковского сплавного 

участка Асиновской сплавной конторы 
брал обязательство досрочно и высокока
чественно провести все сплавные работы.

Эго обязательство коллектив выпол
няет. На три дня д(): срока рабочие и 
работницы участка выполнили майское 
производственное задание, подготовив к 
отправке сверх плана два плота общим 
объемом 11 тысяч кубометров леса.

За месяц коллектив сплавучастка сфор
мировал 4 плота системы Долматова, сэко
номив при этом 16 тысяч рублей. Эконо
мия достигнута за счет того, что формиро
вались большегрузные плоты, благодаря 
чему снизился расход вицы, клиньев и 
других материалов.

Высоких производственных показателей 
добился коллектив бригады формировщи
ков плотов, которой руководит тов. Несте
ренко. Члены бригады систематически вы
полняли норму выработки на 115— 140 
процентов. Не отстают от них бригады, 
возглавляемые тт. Колтаковым, Та- 
зарачевым и Чечлпнцевым.

Закончив сплав древесинь^, зимней 
сплотки, коллектив участка 1 июня при
ступил к летней механизированной сплот
ке леса. Все работы на сплотке полностью 
мсхаиизируются.

Н. КОМИССАРОВ.

Обслуживание рыбаков 
на летней путкне

ЕАРГАСОК. (По телефону). 'Торговые оф- 
ганизации улучшают обслуживание рыба
ков на весенне-летней путине. По сравне- 
няю с прошлым годом постунл1ение това
ров уввличиваетея* в 2— 2,5 раза. Приня
ты вое меры к тому, чтобы эти товары 
!бы1Стро доходили до покупателя.

По «большой воде» забрасываются гру
зы в такие отдаленные места, как Белый 
Яр, Еиндал и другие. Веего туда бу
дет завезено свыше 100 тонн товаров. 
Уже завезены обувь, брезеят, плащи, про
дукты. В рыболовецкие артели имеш 
Куйбышева, имени Суворова отправлен 
тридцатитонный паузок с солью, спичка
ми и другими товарами потоедневного 
спросА.

Раен11иря1етея торговая сеть. Открывают
ся магаэгшы на Мизуркишжбм стре:кпес- 
ке, в поселке Усть-Тым. Раньше в 
Усть-Тым приходил только пловучий 
ларек. Теперь магазины будут на всех 
стрежпееках и в рыболовецких артелях.

На речке Радайке рыбаков на разроз. 
неннрм лове обслуживает продавец магази. 
на из поселка Прорыто, на речке Еогоде—  
продавец магазина из поселка Тибинак. 
Кроме того, оборудован пловучий магазин.

Увеличивается продажа товаров, поль
зующихся большим спросом у населения: 
эмалированной посуды, швейных машин, 
тния, шерстяных и шелковых тканей .,

П. ВЯЛОВ, 
заведующий торготдепом 
Каргасокского рыбкоопа.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР М. ТАРАСОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР И. ЗИМИН.
Москва, 6 мая 1954 года.

К О Р О Т К О
о  в  Высокоярской' МТС Парбигекого 

района пущен в эксплоатацию стоваттный 
радиоузел. Сейчас в районе имеется 11 
сельских радио|узлот.

©  В соревновании охотников Зырян
ской конторы <сЗаготживсырье» первен
ство держат тт. Анкнпов и Еврб. Майокнн 
план они выполнили больше, чем на 160 
процентов.

©  В Томском учебном комбинате ЦСУ 
по подготовке счетных работников со
стоялся выпуск двух групп бухгалтеров. 
19 выпускников направляются на работу 
в МТС.
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СТРОГО СОБЛЮДАТЬ АГРОТЕХНИКУ 
КВАДРАТНО-ГНЕЗДОВОЙ ПОСАДКИ КАРТОФЕЛЯ

*  ☆

Обязательства перевыполним
в  течение нескольких лет я  работал 

Еомбайнером в Галвинской МТС. В нынеш
нем году дирекция станции поручила мне 
управлять картофелепосадочной машиной 
СКГ-4 Для обслуживания агрегата были 
выделены постоянные рабочие Задолго до 
выезда в поле мы начали изучать новую 
машину.

Первый же день работы на полях кол
хоза имени Ворошилова показал, что время, 
затраченное на изучение машины и подго
товку ее в работе, не пропало даром. За 
три часа работы мы посадили полтора гек
тара картофеля. В последующие дни мы 
довели посадку картофеля до 7 гектаров в 
смену. Такая выработка была достигнута 
в результате слаженной работы всего кол
лектива.

Хорошо освоил свои обязанности 
контролер мерной проволоки комсомолец 
Федор Богатырев. Под его руково'дством 
комсомолец Лазарь Показаньев и Алек
сандр Ериволапов переносят мерную про
волоку на новое место за 3 —  4 минуты.

В процессе работы многому пришлось 
доучиваться. В первый день работы у нас 
не получалось правильного натяжения 
мерной проволоки. Поэтому смещались 
квадраты, снижалась выработка. Общими 
усилиями всего коллектива агрегата мы 
этот недостаток устранили.

Первые два дня мы проводили гладкую 
посадку картофеля с загортачами и борон- 
ками. При этом картофель в лунках то 
оказывался слишком глубоко в почве, то, 
наоборот, вовсе на поверхности. Мы реши
ли вйесто загортачей и борон поставить 
заделывающие диски. Качество заделки се
мян на{1Ного улучшилось. Клубни во всех

рядках находятся на нужной глубине. Это 
гарантирует равномерную всхожесть кар
тофеля и позволит одновременно начать 
междурядную обработку.

Очень снижало производительность аг
регата то, что правление колхоза имени 
Ворошилова выделило для обслуживания 
агрегата домохозяек. На работу они выхо
дили поздно и с работы уходили рано. Ма
шина работала не весь световой день. Не 
позаботилось правление колхоза и о семе
нах. Посадку картофеля мы производили 
неотсортированными, загрязненными клуб
нями. Это ’Приводило к значительному чис
лу пропусков, так как на ложечки вычер
пывающего аппарата налипала земля, и 
клубни из них выпадали.

Сейчас мы переехали в сельхозартель 
имени Буденного. Правление учло ошибки, 
допущенные в колхозе имени Ворошилова. 
Здесь заранее подготовили участок под 
картофель, выделили постоянных людей 
для обслуживания агрегата. Отсортирова. 
ны и подвезены на поля семена картофеля 
и удобрения.

В первый же день работы на новом ме
сте за 6 часов мы посадили 5,5 гектара 
картофеля. Это показывает, что при хоро
шей организации труда нормы на карто
фелепосадочной машине можно перевыпол
нять вдвое.

Коллектив нашей бригады взял обяза. 
тельство за сезон посадить 100 гектаров 
картофеля. За первые 7 дней работы мы 
посадили 44 гектара. Свои обязательства 
мы перевыполним и сможем посадить за 
сезон не менее 120 гектаров картофеля.

К, ЧЕВЫЧЕЛОВ,
машинист картофелепосадочной машины 

СКГ-4 Галкинской МТС.
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1. Асиновская 3 3 ,8 1 9 2 1 0 0 ,0 3 1 ,3
2. Галкинская 3 2 ,2 1 6 4 1 0 0 ,3  ’ 1 2 ,8
3. Вороновская 3 1 ,7 181 1 0 8 ,6 4 6 ,1
4. Уртамская 2 9 ,5 1 5 8 1 0 3 ,3 2 9 ,8
5. Старицынская 2 9 ,1 113 8 5 ,5 0 ,4
6. Тунгусовскац 2 8 ,5 103 9 0 ,0 4 ,2
7. Ювалинская 2 7 ,8  ' 151 1 0 8 ,0 4 5 ,1
8. Рыбаловская 2 7 ,4 121 9 5 ,1 7 ,9
9. Поросинская 2 7 ,0  ' 151 9 9 ,0 5 2 ,8

10. Парбигская 2 6 ,9 1 3 2 1 1 2 ,4 14 ,1
1 1 . Кривошеинская 2 6 ,8 1 1 2  , 9 5 ,0 0 ,8
12. Чилийская 2 6 .5 1 7 4 1 0 1 ,1 2 3 ,7
13. Высокоярская 2 6 ,5 1 2 6 1 1 9 ,1 1 4 .1
14. Молчановская 2 6 ,4 9 4 1 0 5 ,4 9 ,6
15. Коломинская 2 6 ,1 1 1 2 1 0 6 ,3 1 5 ,1
16. Гынгазбвская 2 5 ,7 1 3 3 8 2 ,7 1,6
17. Томская 2 5 ,5 1 5 3 1 0 1 ,3 8 ,8
18. Баткатская 25,.5 1 2 4 1 0 2 ,9 2 8 ,6
19. Рождественская 2 5 ,4 1 1 9 9 1 ,7 8 ,8
20 . Гусевская 2 5 ,2 99 7 9 ,3 —
21 . Туганская 2 4 ,9 1 0 3 8 9 ,7 6 ,3
22 . Чаинская 2'4,8 1 1 8 1 0 1 ,7 1 6 ,7
23. Корниловская 2 4 ,3 1 1 5 1 0 6 ,2 5 ,2
24. Светлянская 24,В 97 9 7 ,4 8 ,8
25. Митрофановекз) 2 3 ,7 1 3 4 9 2 ,9 1 6 ,3
26. Сергеевская 2 3 ,7 121 1 0 0 ,4 —

27 . Громышевская 2 3 ,5 1 1 6 7 4 ,6
28 . Чердатская 2 3 ,4 1 2 6 9 8 ,1 1 5 ,5
29 . Пышкинская 2 3 ,1 118 9 9 ,6 2 0 ,7
30 . Ключевская 2 3 ,0 101 1 0 8 ,6 1 0 ,1
31 . Зырянская 2 2 ,7 1 0 0 7 2 ,4 —

32. Турунтаевская 2 2 ,3 ПО 9 8 ,5 2 ,3
33 . Петропавловская 2 1 ,8 85 105,5., 1 ,8
34. Чажемтовская 1 9 ,6 92 1 0 1 ,9 6 ,2
35 . Парабельская 1 9 ,3 6 6 3 3 ,0 3 ,6
36. Красноярская 1 5 ,1 71 6 8 ,8 2 ,7
37. Крыловская ЛМС 1 3 ,0 8 6 — —
38. Пудинская 12 ,7 22 4 3 ,2 —•
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В Шегарском районе грубо нарушают 
агротехнику квадратно-гнездового 

способа посадки картофеля
Каждый день на столы руководителей 

Шегарского района лбжатся сводки о хо
де посадки картофеля квадратно-гнездо
вым способом. Если посмотреть на сводки, 
то выходит, что план посадки картофеля 
район выполнил на 60,7 процента, при
чем подавляющая часть площади,- как зна
чится в сводках, засажена только квад
ратно-гнездовым способом.

Какоио же качество посадки картофеля, 
правильно ли применяется квадратно-гнез
довой способ? Факты говорят, что в этом 
отношении здесь далеко не все  ̂ благопо
лучно.

НЕКВАДРАТНЫЕ «КВ АДРАТЫ »

...На поле колхоза «Гигант», предназ
наченном для посадки картофеля квадрат
но-гнездовым способом, главного агронома 
Баткатской МТС тов. Губанова обступила 
груш а женщин.

—  Не получаются у нас квадраты, то
варищ агроном.

—  Почему?
—  А вот почему, —  ответила Алек-, 

сандра Егоровна Хромова, депутат сельсо
вета. —  Поле вспахано так, что и лопа
ту не воткнешь, сверху не прикатано, 
маркерных линий никаких не видно. Ку
да класть клубни, нам никто не объяс
нял, и агронома нынче еще не видели. 
Сажаем, как умеем...

Действительно, на неровной поверхно
сти поля маркерных линий местами ' сов. 
сем не видно. Большая часть поля оста
лась совсем незамаркерованной, а колхоз, 
ннк-маркеровщик уехал на лошади в де
ревню.

—  А почему вы кладете в лунку толь
ко по одному клубню? —  поинтересовал
ся главный агроном. |

—  Нам никто не рассказал, сколько их 
надо класть в одно гнездо.

Такая же картина во второй полеводче
ской бригаде колхоза «Гигант». .Колхозни
ки вышли на посадку картофеля дружно, 
трудятся с подъемом, но дело не ладится. 
Квадраты получаются неровные, расстоя
ние между рядка.ми то уменьшается до 
30 сантиметров, то достигает свыше 1О0. 
Местами остав.тены огрехи шириной в два 
метра, местами несколько рядов сж ваю т- 
ся в один.

(В ответ на замечания главного агроно
ма МТС маркеровщик Абрамов беспечно 
машет рукой. По его словам во всем вино
вата лошадь:

—  Это же не трактор, попробуй, усле- 
Д1И за ней... Конечно. ес.ли бы правление 
колхоза выделило колхозника, который 
водил бы лошадь под уздцы, рядки бы по. 
луча'лиеь более ровными.

Собрать людей, послать их -на работу—  
только в этом видят свою задачу члены 
правления колхоза и его председатель тов. 
Калинин. Маркеровщики же, предостав
ленные самим себе, допускают брак.

Колхоз «Гигант» обслуживают три 
тракторных бригады, на полях работают 
9 тракторов, но техника на посадке кар
тофеля не применяется. Правда, в МТС 
переоборудовали несколько культиваторов 
для квадратно-гнездовой посадки картофе
ля, но в ход их не пустили. Во второй 
бригаде культиватор применяли как мар
кер для нарезки продольных борозд. Бо
розды получились нс совсем прямыми по
тому, что на трактор посадили неопытно
го тракториста, который вще не овладел 
мастерством вождения машины.

Во многих колхозах Шегарскрго района 
агротехника ■квадратно-гнездовой посадки 
картофеля нарушается. В колхозе «Совет
ская Сибирь» после маркерования вместо 
квадратов получились ромбы. В колхозе 
имени Ворошилова поле размаркеровано 
неровно, с огрехами. Но в сводках прав

ления колхозов указывают, что посадка 
картофеля произведена квадрачио-гнездо- 
вым способом.

Многие спелиалиеты МТС не руководят 
квадратно-гнездовой посадкой картофеля.

Главный агроном Баткатской МТС тов. 
Губанош мало что предпринимает, чтобы 
длиться получения правильных квадра
тов, максимально механизировать посадку 
картофеля квадратно-гнездовым способом. 
Он плохо знает положение дела на местах, 
не организует обмена опытом работы. 
Между тем, в ряде колхозов райо'На есть 
чему поучиться.

В сельхозартели имени Ленина, напри
мер, агроном тов. Трапезникова вместе о 
колхозниками еще 31^ой обдумали и обсу
дили в деталях, как лучше организовать в 
колхозе маркеровку полей. Они сделали 
специальное приспособление для марке. 
ровки —  лункобшт, по типу Обычного ма
хорочного лункобита, но большего разме
ра. Обыкновенный каток, оснащенный ко
лышками, через каждые 70 сантиметров 
вьгбивает на поверхности поля небольшую 
лунку, поле подучается гладким, а квад
раты —  правильными. Затраты труда на 
маркеровку поля таким катком уменьша
ются вдвое.

Почему бы тов. Губанову и другим спе
циалистам МТС не внб'Дрить этот опыт 
колхоза имени Ленина в других колхозах 
района?

ТЕХНИКА ИСПОЛЬЗУЕТСЯ ПЛОХО

В Баткатской МТС имеется картофеле
посадочная машина СКГ-4. Ее машинист 
Фил1иш1 Егорович Архшов, в прошлом 
комбайнер, хорошо изучил машину. И кол
лектив агрегата подобрался неплохой. Яд
ро его составили трое томичей, приехав
ших в колхоз по комсомольским путев
кам: Валентина Осипова —  кончщолер 
мерной проволоки, Борис Абрамов и Гали
на Раскулина —  ле1бедчики. Комсомольцы 
по-настоящему увлеклись новым делом, 
хорошо освоили технику посадки картофе
ля квадратно-гнездовым способом. И если 
бы создать условия, агрегат мот бы да
вать высокую производительность труда. 
Но дело попшо совсем иначе. Руководите
ли МТС не разработали четкого графика 
использования машины, не преконтроди- 
роиали, как же подготовились колхозы 
для проведения квадратно-гаездовой по
садки картофеля.

В колхозе «Вперед к  коммунизму» к  
в!стрече новой машины не подготовились.- 
Семенной материал не. был рассортирован. 
Не позаботились в колхозе и о выделении 
поетоянных прицепщиков. Пасами про
стаивал агрегат из-за нехватки семян.

—- Обидно, —  говорил тов. Архипов,—  
из-за нехватки семян простаиваем, едва в 
норму укладываемся, а могли бы делать 
в два раза больше.

На четвертый день работы картофеле
посадочной машины семена в колхозе кон
чились. Вот тогда-то в МТС задумались, 
■куда перебросить машину. Решили —  в 
колхоз «К новым победам». Но пока этот 
вопрос Обсуждали, пока организовали пе
ревозку машины, колхоз «К новым побе
дам» посадил весь картофель ручным сио- 
со^бои. После двухдневного простоя агрет 
гат nepeBieaH в колхоз имени Ворошилова, 
километров за 18 от колхоза «К новым 
победам». Там посадили немногим более 
5 гектаров картофеле и на этом агрегат 
свой путь закончил.

Все это хорошо известно руководите, 
лям Шегарского района. Но они благодуш
но относятся к  фактам грубейшего 
нарушения агротехники квадратно, 
гнездовой посадки картофеля, снисходи
тельно оправдывая это новизной и труд
ностью нового дела.

И. ДЕМЕНТЬЕВА.

ФЕЛЬЕТОН

Громовержец с асфальтового завода
Человек работает на предприятии— год, 

два года. Хорошо работает, с инициати
вой. Им довольны, его ценят.

Добрая слава идет о человеке. И вдруг 
его вызывают в кабинет начальника, а 
там говорят:

—  Вы дезорганизатор ироизводстаа. По
лучайте расчет.

Вот такая странная история случилась 
с электротехником Томского асфальтового 
завода Александром Семеновичем Титовым.

Добрая слава об Александре Семеновиче 
стала «меркнуть» после того, как дирек
тор завода Вышегородцев и его замести
тель Будзиновский прочитали в стенной 
газете заметку, написанную Титовым.

Завод имеет общежитие для рабочих. 
Крыша общежития разрушилась и требова
ла замены. «Кошки е крыши провалива
ются на чердак», —  жаловались рабочие 
директору. А директор отвечал: «Я не обя
зан за вашими вошками следить». Только 
после долгих проволочек привезли шифер 
для замены крыши. Но и тут рабочим не 
повезло. Заместитель директора Будзинов
ский увез 50 листов шифера в себе на 
усадьбу для строительства свинарника. 
Директор сделал вид, что ничего не заме
тил.

Об этом шифере и написал в стенную 
газету Титов.

Рабочие, прочитав заметку, с удовле
творением сказали: «Правильно написа
но». Будзиновский, отойдя от стенгазеты, 
с удивлением посмотрел на Титова и зага
дочно процедил: «Интересно!». Это же 
слово, но то,лько нахмурясь, повторил и 
директор.

Тов. Титов не только член редкол
легии стенной газеты, но и обществен
ный инспектор по технике безопасно
сти и охране труда. Вторую заметку в га
зету он дал о безобразном отношении ру
ководства завода к технике безопасности.

Есть люди, которые, заняв командный 
пост, немедленно переводят себя из разря
да простых смертных в ранг громовержцев 
местного значения. Таким оказался и ди
ректор Вышегородцев. Он вызвал Титова 
к себе в кабинет и, чеканя каждое слово, 
заявил:

—  Чтоб это было последний раз. Каж
дую заметку должны согласовывать со 
мной. Я и мой заместитель номенклатур
ные работники и критике в стенной газе
те не подлежим. Понятно вам?

Для Александра Семеновича поведение 
директора было больше чем непонятно. Он 
знал, что Вышегородцев иногда бывает на 
работе под хмельком, но на сей раз этого 
заметно не было.

—  Согласовывать заметки?— переспро
сил Титов. —  Нет уж увольте!

«Обязательно уволю», —  решил про се
бя директор и круто повернул разговор на 
другую тему.

Вскоре на заводе состоялось отчетное 
профсоюзное собрание. На нем зашел раз
говор о причинах невыполнения заводом 
производственного плана. Титов взял сло
во. Он выступил с резкой критикой в аД' 
рес Будзиновского, который вместо руко
водства производством в рабочее время 
выполняет частные заказы.

—  Не расстраивайся, — шепнул Выше
городцев своему заместителю. —  Это его 
лебединая песня.

Над головой Александра Семеновича на
висли грозовые свинцовые ^ ч и .  Директор 
даже пить на неделю бросил, обдумывая 
план лобовой атаки на строптивого элек
тротехника.

И гроза разразилась.
31 марта Вышегородцев дал Титову за

дание: первого апреля прямо из дому ид
ти в контору энергосбыта, а  затем в 
мастерские «Главсельэлектро» для прием
ки электромотора.

Александр Семенович задание директора 
выполнил. Потом вернулся на завод, но 
директора уже не застал.

На другой день Титова уволили... за 
прогул. Вышегородцев заявил, что ника
ких заданий электротехнику он не давал, 
просто тот где-то прогулял, а он, Вышего
родцев, не потерпит у себя на заводе дез
организаторов производства.

Лобовая атака закончилась сочинением 
еще одного провокационного приказа, где 
говорилось, что Титову объявляется стро
гий выговор за опоздание на работу... в 
феврале.

Следующая встреча Титова е Вышего
родцевым произошла, как и следовало 
ожидать, в зале народного суда. Директор 
завода сделал попытку оправдаться, но 
понес такую несуразицу, что сам сконфу
зился и извинился. Суд вынес решение 
восстановить Титова на работе, оплатив 
ему за вынужденный прогул.

Однако конфуз Вышегородцева прошел 
очень быстро. Едва успели высохнуть чер
нила на протоколе судебного заседания, 
он начал новый тур наступления. Выше
городцев решил: раз не удалось отделать
ся от Титова путем клеветы, то надо за
ставить его уйти «по доброй воле». В пе
реводе на просторечье это называется 
«не мытьем, так катаньем».

—  Неприятная новость, Александр Се
менович, —  сказал Вышегородцев Титову, 
когда тот явился на завод после суда. —  
Фондов на вашу должность не спустили. 
Сколько вы у нас получали? Шестьсот 
пятьдесят рублей? Ладно, буду платить вам 
на свой риск и страх двести-двести пять
десят рублей, чтобы не говорили, что Вы
шегородцев плохой человек.

Надо положить ко,иец нечестной игре 
директора‘Вьппегородцева —  этого распоя
савшегося зажимщика критики.

Евг. ПОПОВ.

-□  □ □ -

Ч и т а т е л и  предлагаю т
Улучшить качество 

кондитерских изделий
в  городе Томске много чайных, заку

сочных и столовых, но заказать к чаю 
свежую булочку, печенье можно' не всегда.

Иногда в столовых бывают торты и пи
рожное местного производства, но их ас
сортимент узок, приготовлены они из 
низкосортной муки, имеют неприглядный 
вид. А ведь предприятия общественного 
питания могут значительно расширить 
ассоржмент кондитерских изделий, повы
сить их качество.

Тресту столовых необходимо увеличить 
ассортимент и улучшить качество конди
терских изделий. Н. ЦИКЛЕНКО.

Приблизить торговлю 
медикаментами 
к потребителю

На окраинах города Томска идет боль
шое жилищное строительство. На месте 
бывших пустырей вырастают рабочие по. 
селЕи, разбиваются сады и скверы.

В этом районе есть ряд продовольствен, 
пых и Ьромтоварных магазинов, киоски. 
Но нет ни одной аптеки, лотка или кие. 
ска с аптечными товарами. Между тем, на 
центральном рынке лотошниц с такого 
рода товарами около десятка.

Аптбкоупра1влению следует открыть 
киоски по продаже медикаментов и пред

метов санитарии и гигиены па окраинах 
города. ФЛЕРОВ.

Пересмотреть часы 
работы дежурного 

трамвая
Дежурный трамвай, как известно, ра

ботает до часу ночи, что не устраивает 
жителей города Томска. Дело в том, что 
поезд Томск— Бийск, услугами которого 
пользуются многие томичи, отправляется 
со станции Томск-1 в 2 часа 40 минут 
местного времени. В резу.льгате этого 
провожающие вынулсдены возвращаться 
домой часто за несколько километров пеш
ком.

Горисполкому и трамвайному тресту 
необходимо изменить время движения де
журного трамвая. А. ПАВЛОВ и другие.

^ Запретить езду 
велосипедистов 
по тротуарам

в  Томске укоренилось одно недопусти
мое явление —  езда на велосипедах по 
тротуарам, бульварам и скверам. Особен
но излюбленным местом езды на велоси
педах являются тротуары проспекта име
ни Кирова, имени Тимирязева. Лавируя 
между пешеходами, велосипедисты мчат
ся, обгоняя один другого. У некоторых 
велосипедистов нет даже звонков.

А. ПИСЦОВ.

Быстрее устранить недостатки 
в организации торговли

Центральный Комитет нашей партии и 
Советское правительство считают в обла
сти внутренней политики своей главной 
задачей заботу о народном благе, неуклон
ном повышении материального благосо- 
сгоявия рабочих, колхозников, интелли
генции, —  всех советских людей. Исходя 
из этого, в 1953 году был проведен ряд 
крупных мер, о'беспечивших резкое новы, 
шение доходов тружеников города и де
ревни.

Покупательная способность населения 
значительно выросла за счет сниш ния го
сударственных розничных цен на товары 
народного потребления Известно, что сни
жение государственных розничных цен на 
товары массового потребления в, нашей 
стране проводилось семь раз До снижения 
цен один килограмм хлеба стоил 2 рубля 
80 R>neeK, теперь .стоит 1 рубль 07 ко
пеек; соответственно мука —  6 рублей 
30 копеек —  2 рубля 52 копейки, крупа 
—  6 рублей —  2 рубля 80 копеек, мя
со —  22 рубля —  9 рублей 10 копеек, 
рыба —  9 рублей 50 копеек —  6 рублей 
50 копеек, масло животное —  62 руб
ля — 25 рублей, виноградное вино 
бутылочное —  62 рубля —  22 рубля 80 
копеек. Таким образом до снижения цен 
перечисленный набор продуктов стоял 
170 рублей 60 копеек, теперь стоит толь
ко 69 рублей 79 копеек.

Покупательная спО'СОбность населения 
увеличилась за счет снижения розничных

цен в два с лишним раз^.
В результате принятых Центральным 

Комитетом партии и Советским прави
тельством мер по значительному расшире
нию производства промышленных и продо
вольственных товаров, а также росту поку
пательной способности населения^ в на
шей об.ласти в 1953 году было продано 
различных товаров на 158 миллионов 
рублей больше, чем в 1952 году.

Особенно резко увеличился товарооборот 
в IV квартале 1953 года. По сравне
нию с IV кварталом 1952 года он вырос 
на 63 миллиона рублей Не менее быст
рыми темпами 'развивался товарооборот и 
в I квартале 1954 года.

В 1953 году населению продано шер
стяных тканей на 8 миллионов рублей 
больше, чем в 1952 году, шелковых тка
ней —  на 14 миллионов рублей, кожаной 
обуви— на 7 миллионов рублей, сахару—  
на 2.146 тонн, кондитерских изделий —  
на 484 тонны, масла растительного —  
на 863 тонны, сельдей —  на 476 тонн, 
рыбы —  на 717 тона.

Особенно большой спрос население 
предъявляет на товары длительного поль
зования ж культурного обихода. В 1953 
году населению продано пианино 100, 
радиоприемников —  3.460, мотоциклов—  
559, велосипедов —  8.400, швейных ма
шин —  6.364. часов —  60.373. Однако 
потребность на эти товары далеко еще 
не удовлетворяется.

В целях удовлетворения все возрастаю
щего спроса населения в 1954 году пре
дусмотрено значительное увеличение това
рооборота, расширение торговой сети, сети 
общественного питания, складских поме
щений, овощехранилищ. Так, в 1954 году 
в области будет построено и  открыто 38 
Н01ВЫХ магазинов, из них 18 в системе по
требительской кооперации. Кроме того, в 
г. Томске предполагается открыть 20 мага
зинов за счет освоения нилших этажей 
новых домов и освобождения помещений 
предприятий торговли, занятых в настоя
щее время не по назначению. Торговая 
сеть будет оснащена электрохолодильными 
установками, компрессорами и другим тех- 
но.логическжм оборудованием.

Однако недостатки, указанные в поста
новлении Совета Министров СССР, и Цент
рального Комитета партии «О мерах даль
нейшего развития советской торговли», 
торгующие 0.рганизац1ии нашей области 
устраняют медленно. Попрежнему еще в 
большинстве торговых организаций- не 
налажен В’оеоторонний учет спроса поку
пателей, в результате многие тованы в 
торгоВ'ОЙ сети часто отсутствуют, хотя на 
базах и складах они имеются в достаточ
ном количестве.

Б течение длительного времени, напри
мер, в Томском универмаге (директор 
тов. Хмелюк) не было в продаже автору
чек н чертежных принадлежностей. До 
сих пор нет Б продаже готовален и мно

гих галантерейных товаров, исключитель
но узок ассортимент игрушек. В магази
нах №№ 3, 7, 8, 38, 70 Томгоршищетор- 
га, М  3 орса лесоперевалочного комбина
та, 33. 35, 42 филиала ррса отде
ления Томской железной дороги допуска
ются перебои в торговле хлебобулоч. 
ными изделиями, солыо, хозяйствен
ным и туалетным мылом. В ряде магази
нов Томгорнищеторга не продаются фрук
товые воды. В некоторых магазинах Том
ского горпромторга отсутствуют многие 
галантерейные товары, зубные щетки и 
паста, графины, стеклянные крынки, сти
ральные доски. и другие необходимые 
потребителям товары. В магазине элек
тросбыта г. Томска ассортимент электро
лампочек иедоетаточен. Магазины санита
рии и гигиены Томского аптекоуправле
ния не торгуют мочалками и губками.

Особенно крупные недостатки имеются 
в торговле на селе.

В постановлении Совета Министров и 
ЦК КПСС «о мерах дальнейшего развития 
советской торговли» определен ряд мер 
по улучшению торговли в сельской мест
ности. Однако облпотребсоюз и райпот
ребсоюзы претворяют их в жизнь крайне 
медленно. Вследствие того, что в боль
шинстве районов нет соответствующей 
базы хлебопечения, ассортимент хлеба и 
хлебобулочных изделий крайне ограничен. 
Во многих райпотребсоюзах не ликвишро- 
ваны перебои в доставке товаро-в в роз
ничную сеть. В Парбигско<м, Еривошенн- 
ском, Шегарском, Туганеком и ряде дру
гих районов П.ЛОХО решаются вопросы ор
ганизации передвижной торговли. До сих 
пор потребительская кооперация неудов- 
дет^огчтельно обслуживает нужды механи-

затофов МТС и сшениалистов сельского хо
зяйства.

Правление облпотребсоюза, райпотреб
союзы и отделы торговли районных 
исполнительных комитетов должны при
нять необходимые меры к  резкому улуч
шению торговли.

Улучшение работы веса звеньев торго
вых организаций, наиравление деятельно
сти работников торговли на лучшее обслу
живание населения должню быть пр1едме- 
том повседневной заботы местных совет
ских органов.

Улучшение советской торговли и обес
печение населения всем необходимым во 
многом зависит от местной и кооператив
ной промышленности области. Но еще 
многие предприятия промкооперации по
ставляют товары неравномерно, часто 
плохого качества, в плохой упаковке.

В 1953 году предприятия промысловой 
кооперации и местной промышленности 
Н1едодали организациям торговли промыш
ленных товаров на десятки миллионов 
рублей. В некоторых районах проявляют
ся иждивенческие настроения. Йапрямер, 
в Пышкино-Троицком районе считают, 
что мебель им должны завозить из г. Том
ска, хотя имеется возможность организо
вать ее производство на месте.

Серьезные недостатки есть и в работе 
сбытовых баз. Руководители баз глав- 
обувьторга, главтекстильторга, гдавторг. 
одежды и некоторые другие не перестрой, 
ли свою работу, продолжают принимать от 
предприятий промышленности товары, не 
по.дьзующиеся спросом населения, не про
являют необходимой оперативности, чтобы 
товары в область завозились в установ
ленные сроки -и в установленном ассортл- 
менте ,̂

Состоявшееся недавно совещание рабочу 
ников торговли города Москвы призвало 
всех работников торговли Советского Сою
за решительно устранять недостатки, бы-i 
стрее двигать вшеред дело развития совет
ской торговли. Чтобы добиться общего 
подъема тортов.ди, нужно улучшить деяч. 
тельность каждого предприятия, подтя
нуть отстающих до уровня передовых. Ре
шить эту задачу можно лишь на основе 
широко -раавернутого сониал1истичес®ого 
соревнования.

«Мы считаем своим высоким обществен
ным долгом, —  говорится в обращения 
москвичей, —  решительно улучщить ра
боту каждого магазина г. Москвы, под
нять уровень обслуживания трудящихся, 
Рбеонечить постоянный широкий аС'Сорти- 
мент товаров в розничной сети, разнооб- . 
разное и устойчивое меню в предприятиях 
общественного питания, добиться устра-. 
нения недостатков в работе магазинов и 
столовых, вызывающих жалобы со сторо
ны потребителей. Для этого надо внимаг- 
тельнр прислушиватвея к голосу покупа
телей, щироко развертывать в торговых 
организациях и предприятиях критику и 
самокритику недостатков».

Па обращение москвичей труженикл 
всех торговых предприятий и организа
ций Томской области, несомненно, ответят 
конкретными -практическими делами, ш и-, 
роким развертыванием социалистического 
соревнования.

(Советский народ ждет от работников 
торговли и общественного питания быст
рейшего устранения имеющихся недостат
ков и отличного обслуживания трудящих
ся каждым магазином, каждой столовой.- 

А. ГРОХОТОВ, 
заведующий облторготделом.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Возвращение В. М. Молотова в Женеву
ЖЕНЕВА, 1 июнл. (Спец. корр. ТАСС). [ лотов вернулся сегодня в Женеву после 

Иннистр иностранных дед СССР В. М. Мо-1 кратковремеиного пребывания в Москве.

Коммюнике делегации ДРВ на Женевском совещании
ЖЕНЕВА, 1 июня. (Спец. корр. ТАСС).

Делегация Демократической Республики 
Вьетнам на Женевском совещании опуб
ликовала сегодня следующее коммюнике;

«В результате переговоров, которые 
происходили между представителем деле
гации Демократической Республики Вьет
нам на Женевском'совещании Ха Ван la y  
и представителем делегации Франции пол
ковником Бребисеонои, достигнута догово
ренность об обмене корреспонденцией, ис

ходящем или предназначенной для военно
пленных обеих сторон.

Что касается посылки медикаментов и 
обмена тяжело больными и тяжело ранен
ными, го представители двух делегаций 
договорились в принципе о таком обмене. 
Однако, учитывая нынешние военные об
стоятельства, условна осуществления та
кого рода мер могут быть урегулированы 
только в рамках обмена мнениями между 
представителями главных командований в 
Индо-Еитае».

Запрещение посадки в Саудовской Аравии французских 
самолетов, направляющихся в Индо-Китай

ПАРИЖ, 2 июня. (ТАСС). Корреспон
дент агентства Франс Пресс передает из 
Каира;

Согласно сообщению еженедельного 
журнала «Аль-их^ан аль-мусжмин» —  
органа организации «мусульманское брат
ство», правительство Саудовской Аравии 
якобы не разрешило французским самоле

там, нашравляющимся в Иддо-Еитай, при
земляться на территории Саудовской Ара
вии.

Ссылаясь на сообщение своего коррес
пондента из Джидды, езсенедельник утвер
ждает, что король Сауд настоял на своем 
отказе, «несмотря на вмешательство Сое
диненных Штатов».

Женевское совещание министров 
иностранных дел

Ж ЕНЕВА, 2 июня. (Спец. корр. ТАСС).
Сегодня на закрытом заседании девяти 
делегаций продолжалось рассмотрение

вопроса о восстановлении мира в Иждо- 
Еитае.

Следующее закрытое заседание по это
му вопросу состоится 3 июня.

Вокруг Женевского совещания

Пребывание советских военных моряков
в Албании

ТИРАНА, 2 июня. (ТАСС). Вчера вре-1  Горшков и Энвер Ходжа обменялись реча.
менный поверенный в делах СССР в Ал
бании М. Я. Хошев устроил прием в 
честь моряков отряда советских военных 
кораблей, прибывших в Албанию с визи
том дружбы.

На приеме присутствовали председа. 
тель Совета министров Народной Респуб. 
лики Албании Энвер Ходжа, председатель 
президиума Народного собрания Хаджи 
1еши, члены Политбюро и ЦК Албансрй 
партии груда, члены правительства.

Прием прошел в сердечной дружествен
ной обстановке.

Сегодня председатель Совета министров 
Народной Республики Албании Энвер 
Ходжа нанес ответный визит адмиралу 
Горшкову. Вместе с Энвером Ходжа на 
крейсер «Адмирал Нахимов» прибыли 
председатель президиума Народного собра
ния Хаджи Леши, члены Политбюро ЦК 
Албанской партии труда Мехмет Шеху, 
Хюсни Капо, Бекир Балуку, Того Нуши, 
Спиро Колека. члены правительства, ге- 
нера.ш и офицеры Народной армии. На 
корабле присутствовали также временный 
поверенный в делах СССР в Албании 
М. Я. Хошев, исполняющий обязанности 
военного атташе СССР в Албании 
К. С. Мартынов.

Для встречи Энвера Ходжа был вы
строен почетный караул.

Адмирал Горшков дал обед в честь пред, 
седателя Совета министров Народной Рес
публики Албании Энвера Ходжа.' Адмирал

'ми и нровозгласили здравицы в честь 
нерушимой дружбы советского и албан
ского народов.

—  Албанский народ, —  сказал, обра
щаясь к советским морякам, Энвер Ход
жа. —  заверяет вас, дорогие друзья, что 
он будет хранить, как зеницу ока, вечную 
дружбу с вашим великим народом, что он 
будет всегда достоин дружбы с великим 
Советским Союзом. Пусть здравствует, и 
крепнет с каждым днем вечная дружба 
между албанским народом и братскими 
народами славного Советского Союза!

Адмирал Горшков передал Энверу Ходжа 
в подарок от Главнокомандующего во
енно-морскими силами СССР адмирала 
флота Н. Г. Кузнецова морской атлас и 
другой атлас министру народной обороны 
Бекнру Балуку от команд кораблей и от 
своего имени.

После обеда гости осмотрели корабль. 
Коллектив художественной самодеятельно
сти корабля исполнил песни и пляски.

Визит прошел в обстановке исключи
тельной сердечности.

При отбытии Энвера Ходжа и сопро
вождавших его лиц был дан салют в честь 
главы Народной Республики Албании.

Сегодня делегация советских военных 
моряков выехала в город Влора, где при
сутствовала на митинге грудящихся и 
посетила цементный завод.

Городские власти и население оказали 
радушный прием советским военным мо
рякам.

Агентство Синьхуа о военном совещании 
представителей пяти стран в Вашингтоне

ПЕКИН, 1 июня. (ТАСС). Агентство 
Синьхуа, 'Касаясь открывающегося 3 июня 
в Вашингтоне «военного совещания пяти 
держав» —  США, Англии, Франции, Ав
стралии и Новой Зеландии, —  пишет;

Соединенные Штаты неоднократно заяв
ляли, что это совещание подготовит поч
ву для создания агрессивного блока в Юго- 
Восточной Азии. Начальник штаба воен
но-морских сил США адмирал Роберт Кар
ни, который будет представлять Соединен
ные Штаты на этом совещании, выступил 
27 мая в Нью-Йорке с заявлением .относи-, 
тельно «потери» Индо-Китая. Он сравнил 
нынешнее положение с положением, суще
ствовавшим в 1950 году, когда США на
чали войну в Корее, и заявил, что агрес-, 
спвные страны стоят перед «более угро
жающей» альтернативой в Индо-Китае.

Агентство Юнайтед Пресс указывало, что 
назначение Еэрни в качестве представггге- 
ля США на это совещание приобретает 
особый смысл в свете его выступления в 
Нью-Йорке. Агентство сообщало, что в не
которых кругах речь Еэрни распаиваю т 
как новое предупреждение о том, что США 
и их союзники должны'быть готовы всту
пить в войну в Индо-Китае, если это бу

дет необходимо. Агентство Юнайтед Пресс 
далее сообщало, что США на этом совеща
нии выяснят, какие имеются силы для 
различного рода действий в Юго-Восточной 
Азии. Это показывает, что, хотя некото
рые страны заявляли о том, что они не 
возьмут на себя «никаких обязательств», 
.Соединенные Штаты пытаются связать их 
этам совещанием и потребовать от них 
пушечного мяса для расширения войны в 
Индо-Еитае.

Министр обороны США Вильсон и быв
ший командующий американской 8-й ар
мией генерал Ван Флит, завершив свои 
дела на Дальнем Востоке, спешат обратно 
в Вашингтон. Вильсон посетил Южную 
Корею, Тайвань и Филиппины в то время, 
как Ван Флит курсировал между Сеулом, 
Тайбэем и Токио, ведя подготовку к соз
данию военного блока, расширению марио
неточных войск и к агрессии. Американ
ские агентства сообщали, что их возвра
щение в Вашингтон связано с предстоя
щим «военным совещанием пяти держав». 
Они должны доложить о результатах своей 
деятельности американскому правительст
ву до открытия совещания.

Выступление Эйзенхауэра
ВАШИНГТОН, 1 июня. (ТАСС). Вчера 

в Нью-Йорке на обеде по случаю 200-ле
тия Колумбийскогс университета с речью 
выступил президент США Эйзенхауэр.

Эйзенхауэр повторил свои обычные вы
сказывания о пресловутой «коммунисти. 
ческой угрозе» и призывал к борьбе с ком
мунизмом. Стремясь «оправдать» нынеш
ний, курс американской политики, прези
дент утверждал, будто эта политика «не 

. содержит ни на йоту агрессии» и что буд- 
’ то бы США не стремятся к «мировому гос
подству».

Касаясь переговоров между правитель
ствами США и СССР по атомным вопро
сам, Эйзенхауэр заявил, что эти нерегово- 
ры «не дали результатов, которых мы

(т. е. США) добивались». При этом прези
дент обошел молчанием тот факт, ЧТо Сое
диненные Штаты упорно отвергают совет
ское ^предложение об отказе государств от 
применения атомного и водородного ору
жия и тем самым сознательно противодей
ствуют успеху переговоров.

В речи Эйзенхауэра содержится уже не 
новая попытка возложить на Советский 
Союз ответственность за то, что на Бер
линском совещании министров иностран
ных дел четырех держав не нашли своего 
разрешения вопросы о воссоединении Гер
мании и об австрийском государственном 
договоре, хотя известно, что именно Совет
ский Союз прилагал наибольшие усилия в 
положительному решению этих вопросов.

Агентство Франс Пресс о выводе президента 
Египта Нагиба из состава высшего совета 

„организации освобождения"
ПАРИЖ, 31 мая. (ТАСС). По сообщению 

корреспондента агентства Франс Пресс из 
Каира, президент Нагиб снят с поста пред
седателя и исключен из сестава высшего 
совета «организации освобождения». («Ор. 
гаиизация освобождения» —  единствен
ная правительственная политическая ор

ганизация, созданная после роспуска по
литических партий и насчитывающая око
ло 5 млн. членов. —  Ред.).

Пост председателя занимает сейчас 
премьер-министр Гаиаль Абдель Насер, в  
прошлом генеральный секретарь «органи
зации освобождения».

ЖЕНЕВА. 1 июня. (Спец. корр. ТАСС).
В осведомленных кругах отмечают, что 
обсуждение девятью делегациями основ
ных принципов соглашения о прекраще
нии военных действий в Индо-Китае, из
ложенных в предложениях делегации Ки
тайской Народной Республики, дало уже 
некоторые положительные результаты. Об 
этом свидетельствует достигнутая 29 мая 
договоренность по вопросу о содействии 
скорому и ^^одновременному прекращению 
военных действий на всей территории Ин- 
до-Ежтая. Как известно, было решено, что
бы с этой^ целью представители двух 
командований встретились в Женеве и 
чтобы был установден также контакт на 
месте.

Сегодня состоялась предварительная 
встреча между военными представителями 
двух сторон для того, чтобы предпринять 
все необходимые меры для встречи пред
ставителей двух командований. По полу
ченным сведениям, с французской стороны 
в этих встречах будут принимать участие 
генерал Д’Элгэ и ряд других француз
ских офицеров. Демократическую Респуб
лику Вьетнам на совещании военных пред
ставителей будет представлять член деле
гации ДРВ на Женевском совещании Та 
Куанг Быу; его будет сопровождать груп
па советников, в том числе Ха Ван Лау.

Предложения делегации Китайской На
родной Республики, как отмечают в кру
гах политических наблюдателей, послужи
ли важным вкладом и в обсуждение дру
гих вопросов, относящихся к военной сто
роне индо-китайской проблемы. На основе 
этих предложений достигнуто, в частности, 
согласие относительно того, что предста
вители двух командований как в Женеве, 
так и на месте рассмотрят вопрос о зонах 
расположения войск по прекращении воен
ных действий, начиная с вопроса о райо
нах перегрунпировки во Вьетнаме. О со
гласии по этому пункту говорится в ком
мюнике девяти делегаций от 29 мая.

Отмечают, что наметилось сближение 
точек зрения и- по другим вопросам, по
ставленным делегацией КНР в ее предло
жениях. В ходе происходящей на совеща
нии дискуссии, фактически никто не воз
ражал против необходимости одновременно 

превращением военных действий на 
всей территории Индо-Китая прекратить 
доставку в Индо-Китай из-за его пределов 
новых военных частей и военного персо
нала всех видов, а также всякого оружия 
и боеприпасов. Это и понятно, так как в 
п р т в н о м  случае прекращение военных 
действий было бы непрочным и угроза их 
возобновления не была бы устранена. Это, 
очевидно, учитывают участники совеща
ния. В частности, с французской стороны, 
по имеющимся сведениям, было заявлено, 
что Нельзя предвидеть какие-либо затруд
нения по вопросу о запрещении доставки 
в Индо-Китай после прекращения военных 
действий новых войск, оружия и снаря
жения, как только будет достигнуто согла
шение о контроле.

Вопрос о контроле над соблюдением со
глашения о прекращении военных дейст
вий, как известно, занимает важное место 
в предложениях делегации КНР. Они пре
дусматривают создание в этих целях сме
шанных комиссий из представителей 
командований обеих сторон, а также уста
новление международного наблюдения со 
стороны комиссии нейтральных стран. От
мечают, что участники совещания в прин
ципе согласны с гем, что контроль дол-' 
жен осуществляться как упомянутыми 
смешанными комиссиями, так и комисси
ей нейтральных государств.

Вместе е гем стало известно, что в хо
де обсуждения вопроса о комиссии ней
тральных государств делегация США заня
ла позицию, создающую затруднения для 
принятия согласованного решения. Так, с 
американской стороны была предпринята 
попытка исходить при определении соста
ва комиссии из соображений идеологаче- 
ского порядка, хотя государственный строй 
той или иной страны не может служить 
критерием при решении вопроса об ее уча
стии в комиссии нейтральных стран. Та
кая комиссия должна учитывать интересы 
обеих воюющих сторон и быть способной 
осуществлять действительно объективное 
наблюдение за выпо.лнением условий пре
кращения военных действий. С этой точ
ки зрения большой интерес вызвало пред
ложение делегации СССР о том, чтобы в 
состав упомянутой комиссии вошли Поль
ша, Чехословакия, Индия и Пакистан.

В ходе обсуждения индо-китайского во
проса выявились уже в известной мере и 
точки зрения на важный вопрос о гаран
тиях выполнения соглашения о прекраще
нии военных действий в Индо-Китае. Как 
известно, делегация СССР согласилась с 
французским предложением о том, чтобы 
эти гарантии обеспечивались государства
ми —  участниками совещания. По этому 
принципиальному вопросу, как здесь от
мечают, расхождений нет. Однако остает
ся еще ряд вопросов, связанных е тем, 
как должны осуществляться эти гарантии, 
какие обязательства должны взять на себя 
соответствующие государства.

Здесь обращают внимание также на то, 
что и последний пункт предложений деле
гации КНР, предусматривающий взаимное 
освобождение военнопленных и интерни
рованных гражданских лиц, находит под
держку непосредственно заинтересованных 
сторон, что открывает путь к достижению 
договоренности и по этому вопросу.

Оценивая в целом предложения делега
ции Китайской Народной Республики, мно
гие политические наблюдатели отмечают 
их конструктивный характер, что подтвер
ждено ходом дискуссии на заседаниях де
вяти делегаций.

ЖЕНЕВА, 2 июня. (Спец. корр. ТАСС).
Как здесь стало известно, на сегодняшнем 
заседании девяти делегаций рассматривал
ся вопрос о контроле за выполнением со
глашения о прекращении военных дейст
вий в Индо-Еитае.

В этой связи здешние политические 
наблюдатели отмечавст, что участники 
совещания в принципе согласны с тем, 
чтобы этот контроль осуществлялся как 
смешанными комиссиями двух сторон, так 
и комиссией нейтральных стран. По воп
росу о составе комиссии нейтральных 
стран советская делегация, как известно, 
предложила в качестве возможных членов 
этой комиссии четыре страны —  две ев
ропейские и две азиатские; Польшу, Че
хословакию, Индию, Пакистан. Предложе
ние советской делегации, по имеющимся 
сведениям, было поддержано делегацией 
Демократической Республики Вьетнам и 
делегацией Китайской Народной Респуб
лики. По тем же сведениям, до сих пор 
каких-либо иных предложений о составе 
комиссии другими делегациями сделано, не 
было. С их стороны имелись "только воз
ражения и замечания как принципиаль
ного, так и практического характера по 
поводу внесенного советской делегацией 
предложения.

При этом со стороны американской де
легации было заявлено, что «коммунисти
ческие страны не могут быть нейтраль
ными» и потому не могут входить в ко
миссию нейтральных стран. Заняв такую 
позицию недопущения некапиталистиче
ских стран в состав нейтральной комис
сии, делегация США, как здесь отмечают, 
явно исходила из нежелания достигнуть 
соглашения, из стремления помешать до
стижению согласованного решения по рас
сматриваемому вопросу. По имеющимся 
сведениям, советская делегация указала 
на необходимость отнестись со вниманием 
к сделанным на совещании критическим 
замечаниям, касающимся опыта работы 
нейтральной комиссии по наблюдению за 
выполнением перемирия в Корее. Однако, 
каково бы ни было мнение о деятельно
сти комиссии нейтральных стран по Ко
рее, принципиальный подход к вопросу о 
создании комиссии нейтральных стран для 
Индо-Китая не может быть иным, чем тот, 
который был применен для Кореи.

Стало известно также, что на сегодняш
нем заседании делегация Демократической 
Республики Вьетнам, уточняя свою пози
цию по вопросу о контроле за выполне
нием соглашения о прекращении военных 
действий, подчеркнула, что, но мнению- 
этой делегации, контролю подлежат глав, 
ным образом; выполнение плана урегули
рования зон и перегруппировки регуляр
ных сил; недопущение ввоза войск и раз
личного военного оборудования извне в 
Индо-Китай.

Органами контроля, согласно предложе
нию делегации Демократической Респуб
лики Вьетнам (ДРВ), должны быть;
1) смешанный орган, необходимый, глав
ным образом, для точного выполнения 
плана урегулирования зон и перегруппи
ровки сил; для создания такого органа 
требуется тесное сотрудничество между 
двумя командованиями, что предполагает 
наличие доброй воли с обеих сторон;
2) международный орган, состоящий из 
представителей нейтральных государств, 
который будет работать в тесной связи е 
первым, занимаясь, в частности, контро
лем за исполнением решения о недопуще
нии ввоза новых войск и всякого военно
го оборудования в Индо-Китай извне. Та
кая роль более всего подходит для такого 
органа, который должен быть абсолютно 
беспристрастным.

По мнению делегации ДРВ, ответствен
ность за выполнение соглашения о пре
кращении огня должна быть возложена на 
смешанную контрольную комиссию, кото
рая явится в действительности комиссией 
по перемирию. В ее состав входят пред
ставители обоих верховных командований, 
и лишь эта комиссия одна предназначена 
для выполнения этой роли и этой ответ- 
стьенности. Следует предусмотреть случаи 
нарушения соглашения одной из сторон. 
В таких случаях смешанная контрольная 
комиссия выступит в качестве посредника 
перед этой стороной и представит ей над
лежащее предложение для более точного 
выполнения соглашения.

Таким образом, по мнению делегации 
ДРВ, смешанная контрольная комиссия 
должна играть первостепенную роль в от
ношении точного выполнения соглашения 
о прекращении огня. Эта роль, с одной 
стороны, возлагается на ДРВ и, с другой 
стороны, на Францию, как на две основ
ные заинтересованные стороны в этом 
вопросе. Что же касается контрольной ко
миссии нейтральных государств, то она, 
учитывая ее характер и состав, должна 
заниматься главным образом вопросом о 
недопущении ввоза войск и военного сна
ряжении в Индо-Китай извне. В 
случае нарушения одной из сторон 
соглашения о недопущении ввоза войск 
и снаряжения в Индо-Китай извне 
нейтральная комиссия по контро
лю будет обращаться к  смешанной 
комиссии по контролю, которой будет 
поручено обращаться к заинтересованным 
сторонам в целях обеспечения более точ
ного' соблюдения соглашения. Нейтраль
ный контроль должен осуществляться во 
всех трех государствах Индо-Китая, осо
бенно над недопущением ввоза войск и 
военного снаряжения извне.

Согласно изложенной делегацией ДРВ 
позиции, комиссия нейтральных стран и 
смешанная комиссия должны работать в 
тесном сотрудничестве, которое исключает 
всякую зависимость и всякое подчинение 
одной комиссии другой.

Выступления артистов советского балета
в Берлине

БЕРЛИН. 2 июня. (ТАСС). Вчера в 
берлинском театре «Фридрихштадт-паласт» 
состоялось выступление советских арти
стов балета. Немецким зрителям был по
казан второй акт из балета «Лаурея- 
сия», музыка А. Крейна, с участием 
И. Дудинской, А. Шелест, А. Радунского 
и др., а затем третий акт из балета 
Б. Асафьева «Бахчисарайский фонтан» в 
исполнении Г. Улановой, А. Шелест, 
А. Лапаури.

С особенно большим успехом прошло 
третье отделение, составленное из отдель
ных концертных номеров. Танец «Умираю
щий лебедь» Сен-Санса, исполненный 
Г. Улановой, вызвал восторженную, долго 
не смолкавшую овацию всего зала. С 
неменьшим успехом выступили молодые 
солистки балета И. Колпакова, Г. Кеки- 
шева, Т. Исакова и Г. Иванова, блестяще

исполнившие танец маленьких лебедей из 
балета Чайковского «Лебединое озеро». 
Восхищение зрителей вызвало также ис. 
полнение мазурки (С. Звягина и К. Рих
тер), цыганского танца (Ядвига Санго- 
вич, К. Рихтер, А. Радунский, М. Михай
лов), «Сновидения» Грига (Р. Стручкова и 
А. Лапаури) и «Па де де» из балета 
«Пламя Парижа» (Н. Кургапкина и 
Г. Фарманянц).

Зрители тепло приветствовали проф. 
Ю. Файера, дирижировавшего одним из 
лучших музыкальных коллективов Гер- 
манекой Демократической Республики —  
Дрезденским симфоническим оркестром.

Выступление артистов советского бале
та немецка^емократическая печать ха
рактеризует как новое выдающееся собы
тие в области исжусства.

Кончина Жартина Андерсена Нексе
БЕРЛИН, 2 июня. (ТАСЯ). Как сооб

щает агентство АДН, 1 июня в 20.50 в 
Дрездене на 85-м году жизни сгюнчался

лауреат Национальной премии известный 
датский писаоель Мартжн Андерсен Нек
се.

Извещение
4 июня, в 7 часов вечера, в областс! Читает Е. Н. Корчинокий. Посаге лекции 

иом леасгории состоится леищия на тему: I — выступление учащихся музыкалш ой 
«М узыкальное восиаташю детей». I школы.

Редактор В. А КУЗЬМИЧЕВ.

государственный заем развития 
НАРОДНОГО хозяйства СССР

(выпуск 1952 года)
СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА

З-го тиража выигрышей, состоявшегося 
23 мая 1954 года в гор. Москве. 

Вышрыши выпали на следующие но
мера серий и облигаций , во всех разря
дах займа:
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) На остальные 49 номеров облнга* 
ций этой серии выпали выигрыши по 
200 рублей.

Управление гострудсбервасс 
и госкредита Томской области.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

вмени В. П. Чкалова
4 июня — «Три сестры».
5 июня — «Любовь на рассвете».
6 июня, днем — «Не называя фами* 

ЛИЙ», вечером — «Стрекоза».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 4 ию

ня — «Поэма о любви». Ceanobi: 10,
11- 50, 1-40, 3-30,-5-20, 7-10, 9. 10-50, 

Кинотеатр имени И. Черных. 4 июня.
Большой зал. — «Случай в тайге». Се
ансы: 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11. Малый вал. 
— «В одном универмаге». Сеансы:
12- 30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30.

г о р о д с к о й  САД 
ЛЕТНИИ ТЕАТР

4 июня
ГАСТРОЛИ АРТИСТОВ ЦИРКА

Начало в 9 часов вечера.

Томскому элеипромеханическому тех
никуму требуются: токарь для работы 
заведующим слесарно-механической ма
стерской, секретарь-машинистка, комен
дант учебного корпуса, уборщица.

Обращаться: г. Томск, Макушинсвий 
переулок, 8.

Томской пристани ^срошо требуются: 
грузчики, приемосдатчик, маркировщик, 
билетный кассир, молотобоец, судовые 
кочегары, штурвальные, шофер на авто
погрузчик, матрос-водолаз, штурманы, 
штукатуры, диспетчер маневрово-рейдо
вых работ.

Обращаться: г. Томск, переулок Сов- 
партшкольный, 3, отдел кадров. 
________________________________3—1

Артели «Культспорт» требуются; ох
ранники, столяры и токари по дереву.

Обрагцатьоя; г. Томск. Татарский 
переулок, 1-а. 2 —1

Срочно требуются: автомеханик — 
заведующий транспортом, электромон
теры по монтажу и эксплоатации элек
тросетей, инженер-плановик и подсоб- 
Епые рабочие.

Обращаться: г. Томск, Подгорный пе
реулок, 4, отдел кадров горэлектро- 
сети. 2—1

Томскому строительно-монтажному 
управлению требуются на постоянную 
работу: главный инженер, старший ин
женер производственно-трудового отде
ла, старший инженер-экономист, кладов
щик, начальник мастерских, заведую
щий производством, каменщики, плот
ники, штукатуры, слесари, разнорабочие 
на строительство. Одинокие обеспечива
ются жилплощадью.

Обращаться; г. Томск, Московский 
тракт, 2, контора хозяйственной части 
мединститута. • 2 —2

Отделу рабочего снабжения Тимиря
зевского леспромхоза срочно требу
ются: продавцы, заведующие столовы
ми, буфетчицы, лотошницы, повара, за
ведующий базой, бухгалтер-ревизор, ин
спектор по кадрам, моторист катерт.

Квартирами обеяоечиваютоя. Обра- у 
щаться: поселок Тимирязевский, отдел 
рабочего снабжения. 3 —3

Требуются на постоянную работу: 
товаровед, заведующий магазином, про
давцы, буфетчицы, лотошники, офи
циантки, повард уборщицы.

Обращаться; г. Томск, переулок На- 
хановича, 8, отдел кадров.

■_____________________________ ^ 2

Томскому хлебокомбинату требуются 
на постоянную работу главный бухгал
тер, экспедиторы, техник по труду, сле
сари дежурные, грузчики, кочегары, ра
бочие производства, жестянщики, убор
щицы. • 4—4

Томскому горздравотделу требуется 
для работы в аппарате бухгалтер-реви
зор.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 9, комната 3. 2 —2

Спичечной фабрике «Сибирь» требу
ются: кочегары, паропроводчики, тепло
техники.

Квартирой обеспечиваются.
2—2

Тресту «Томлесжелдорстрой» требу
ются в отъезд бухгалтеры колонн. 

Обращаться: г. Томск, Нижний Луг, 4.
3 —2

Адрес редакции гор Томск, просо им Ленива. 13. телефоны для сиравов (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37 37. зам редактора — 37-70, ответ. 
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